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Внимание, объезд!
 ► Ограничение движения транспорта по ул. Зареченской 

возле жилищного комплекса «Париж» продлено на месяц - до 
14 сентября.

Сотрудники ГУП «Белоблводоканал» продолжают ремонтные работы на трубопро-
водах в районе домов на улице Зареченской, 3 - 5. Объехать данный участок дорожной 
сети можно по улицам Харьковской и Железнодорожной, а также проспекту Ватутина.

Городская администрация и ресурсоснабжающая организация приносят извинения 
белгородцам за временные неудобства и просят водителей заблаговременно выби-
рать маршрут объезда. 

Соберём вместе!
 ► Жители Белгорода могут помочь собрать детей из 

нуждающихся семей в школу. 

В областном центре проходит благотворительная акция «Соберём ребёнка в шко-
лу». Принимают книги, канцтовары, школьные принадлежности, одежду и обувь, в 
том числе б/у, в хорошем состоянии. Акция продлится до 31 августа.

Горожан ждут в Комплексном центре социального обслуживания населения по 
адресу: г. Белгород, ул. Королёва, 8, каб. № 49. 

Часы работы: с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00. Тел. для справок -  52-
34-98.

Костры под запретом
 ► В Белгородской области продлили противопожарный 

режим. 

Теперь он действует до 28 августа. Причина - сухая ветреная погода, из-за чего в 
лесах могут возникать пожары.

Вот простые правила, которые нужно соблюдать белгородцам:
- не разводить костров в лесу, не поджигать сухую траву;
- не бросать на землю горящие спички и окурки;
- не оставлять в лесу бутылки или осколки стекла;
- не разрешать детям баловаться спичками и зажигалками, не позволять им сжи-

гать траву;
- поддерживать порядок в местах проживания и отдыха.
За нарушение особого противопожарного режима гражданам грозит штраф до 20 

тысяч рублей по ст. 8.32 КоАП.

О пожаре незамедлительно сообщайте в ЕДДС по номеру 112.

Центр притяжения
 ► В столице региона открыли новый скейт-парк. 

Событие приурочили ко Дню города. Скейт-парк появился за ледовой ареной «Се-
верский Донец» на улице Корочанской. Теперь у горожан есть новая площадка для 
занятий уличными видами спорта.

С этим событием жителей города поздравил глава администрации Белгорода Ан-
тон Иванов. Градоначальник отметил, что скейт-парк станет частью большого спор-
тивно-развлекательного кластера. Здесь же появится памп-трек и большой парк ат-
тракционов.

- Этот кластер создаст новый центр притяжения для горожан, чтобы молодёжь раз-
вивалась и проводила своё свободное время с пользой, делом и интересом, – отме-
тил Антон Иванов.

Строительство скейт-парка –  важный шаг в развитии инфраструктуры для экшн-
спорта в областной столице.

Среди флагманов
 ► Финалистом Всероссийского профессионального конкурса 

«Флагманы образования. Муниципалитет»  стала команда 
управления образования администрации города Белгорода 
«Форсайт31». 

Об этом сообщили в министерстве образования Белгородской области. В Москве 
завершился второй этап очного полуфинала Всероссийского профессионального кон-
курса «Флагманы образования. Муниципалитет» президентской платформы «Россия - 
страна возможностей».  В рамках конкурсных испытаний для 60 команд была организо-
вана проблемно-аналитическая игра, которая представляла собой командное соревно-
вание. Полуфиналисты решали ситуационные кейсы, выявляли ключевые проблемы 
в области командного взаимодействия.

- Участие в мероприятиях такого уровня обладает особой ценностью, так как это 
даёт возможность живого общения с представителями сильнейших команд сферы об-
разования, что позволит использовать полученные знания в практической деятель-
ности, - отметил заместитель руководителя управления образования администрации 
города Белгорода Алексей Ковалёв. 

Напомним, что конкурс стартовал в декабре 2021 года. Заявочная кампания прод-
лилась с 9 декабря 2021 года по 13 марта 2022 года. 120 команд управленцев и руко-
водителей образовательных организаций, показавших наилучшие результаты по ито-
гам тестирования, прошли в полуфинал конкурса. В финал по итогам первого этапа 
вышли 15 команд. 

Слово лечит
 ► В городской поликлинике Белгорода открылся кол-центр. 

Специалисты принимают обращения граждан по вопросам работы медучреждения 
и качеству оказанной помощи.

Также специалисты помогут тем, у кого остались нерешённые вопросы после по-
сещения врача. Если вы не получили необходимый документ, подпись или остались 
не удовлетворены качеством оказанных услуг,  не спешите идти в поликлинику с жа-
лобами и предложениями. Просто позвоните по номеру 38–06–06. На звонки отвечают 
12 администраторов, у всех есть прямая связь с руководителями и заведующими от-
делениями, так что любые возникшие проблемы помогут решить в кратчайшие сроки.

Напомним, что записаться на приём к врачу и вызвать врача на дом, как и прежде, 
можно по номеру 122.

ФОТО BELREGION.RU

ФОТО BELADM.RU
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Конкурс был организован в преддверии 
79-й годовщины освобождения Белгоро-
да от немецко-фашистских захватчиков, 
Дня города. Соревнование проходило в 
семи номинациях. Оценивался уровень 
благоустройства и озеленения городских 
территорий, работа органов обществен-
ного самоуправления. 

Победителем в номинации «Лучший 
белгородский дворик (МКД)» стал двор 
на ул. Почтовой, 62в. Лучший балкон - у 
Александра Миляева (ул. Харьковская, 
д. 5). Лучшей улицей частного сектора 
названа улица Газовиков. В номинации 
«Лучшее частное домовладение» побе-
дила Евгения Данникова, проживающая 
в Беловском переулке. 

Лучшим советом территории стал 
совет территории № 25 (председатель 
Ирина Севостьянова). Оценивалось 
общее санитарное состояние и благоу-
стройство территории округа, привлече-
ние жителей к благоустройству дворовых 
территорий, проведение праздничных 

мероприятий, работа по формированию 
структуры общественного самоуправле-
ния. А лучшим ТОСом - «Будённовский» 
(председатель Нина Невеница). Побе-
дитель в номинации «Лучший хозяйству-
ющий субъект» - завод «Белагромаш-
Сервис им. В.М. Рязанова». 

Церемония награждения состоялась 
у площадки возле КЦ «Октябрь». Побе-
дителей и призёров конкурса поздравил 
заместитель главы администрации Бел-
города - руководитель департамента го-
родского хозяйства Алексей Романчу-
кевич. Он вручил им дипломы и подарки. 

- Участники конкурса - их почти 100 - 
поделились своим опытом, своим видени-
ем благоустройства дома, двора, улицы, 
предприятия. Спасибо всем участникам. 
Вы талантливые и трудолюбивые люди, 
которые очень любят свой город, - отме-
тил Алексей Романчукевич.

 ► В столице региона определены победители конкурса 
«Белгород - лучший, любимый наш». 

С любовью к городу  ■Итоги

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Сорок лет успешной 
работы

 ► В Белгородском районе прошли торжества, посвящённые 
79-й годовщине освобождения Белгорода и ближайших 
районов от немецко-фашистских захватчиков. 

К этой значимой дате отметили белгородцев, сделавших значимый вклад в соци-
ально-экономическую и культурную жизнь Белгородского района. Среди них - гене-
ральный директор АО «Кондитерская фабрика «Белогорье» Сергей Сиротенко. Его 
наградили почётной грамотой за высокий профессионализм и достигнутые трудовые 
успехи. Награждение совпало с другим  важным событием для Сергея Ивановича - 
ровно 40 лет он трудится в пищевой промышленности Белгородчины, причём на кон-
дитерской фабрике (бывший «Белгородский горпищекомбинат») - с 1988 года. 

Редакция газеты «Наш Белгород» поздравляет Сергея Ивановича с заслуженной 
наградой.

 ■Награда

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ АДМИНИСТРАЦИИ БЕЛГОРОДСКОГО РАЙОНА

Цветы над Землёй
 ► Белгородская сирень полетела в космос. 

Эксперимент проводит НОЦ в рамках 
программы «Инновационные решения 
в АПК». Об этом рассказал губернатор 
Вячеслав Гладков на своей странице в 
соцсети.

Растения отправили в космос с Бай-
конура на корабле «Союз-2.16». На бор-
ту корабля 16 малых спутников, один из 
которых - с ростками сирени - принадле-
жит НИУ «БелГУ».

Ростки растения поместили в две кап-
сулы. Одну отправили в космос, а вторую 
оставили на земле, чтобы потом сравнить 
результаты. Понаблюдать за ходом экс-
перимента получится через приложение 
«Сирень в космосе».

Напомним, разработкой приложения занимался инжиниринговый центр при БелГУ. 
Руководитель проекта - директор инжинирингового центра НИУ «БелГУ» Иван Нику-
лин. Как рассказал учёный, на борту имеется оборудование, позволяющее отслежи-
вать ростки и фиксировать все изменения. В ходе эксперимента учёные планируют 
получить представление о том, как себя чувствует находящийся на орбите саженец, 
как на него влияют освещение, температура, космическое излучение и невесомость.

 ■Наука

Главное - профилактика
 ► Привитым от COVID-19 более года назад белгородцам 

рекомендовано ревакцинироваться двумя компонентами 
«Спутник V». 

Об этом на брифинге в среду сообщил министр здравоохранения области Андрей 
Иконников.

В соответствии с рекомендациями Министерства здравоохранения РФ и произво-
дителя препарата, если человек прививался порядка 6 месяцев назад, для ревакци-
нации достаточно одного первого компонента «Спутника V». По словам Андрея Икон-
никова, он практически идентичен «Спутник Лайт», поэтому на федеральном уровне 
принято такое решение.

- Если человек давно вакцинировался или переболел коронавирусной инфекцией  
больше года назад, то рекомендовано повторно прививаться двумя компонентами, - 
подчеркнул министр здравоохранения региона.

По состоянию на десятое августа первый компонент вакцины от COVID-19 полу-
чили 1 070 667 белгородцев, полностью завершили иммунизацию 1 034 653 жителя 
региона. Продолжается и ревакцинация.

- Несмотря на ежесуточный прирост заболевших, количество пациентов в стациона-
ре не растёт. Течение болезни в основном лёгкое: температура, признаки ОРВИ, - рас-
сказал Андрей Иконников.

Министр здравоохранения также отметил, что в случае увеличения числа забо-
левших коронавирусной инфекцией в первую очередь будут задействовать мощности 
инфекционного центра, рассчитанного на 330 коек. В настоящее время он заполнен 
менее чем на треть.

 ■ Здоровье

Напомним, что в Белгороде в ТЦ «Мега Гринн» снова работает пункт вак-
цинации. Привиться здесь можно с 10.00 до 17.00 в будние и выходные дни. 
Предварительная запись не требуется. 

При себе необходимо иметь паспорт гражданина РФ, СНИЛС, медицинский 
полис. Вакцинация проводится препаратом «Спутник V».

В областном центре сделать прививку можно также в городских поли-
клиниках. Работают мобильные бригады. Их можно вызвать по номеру 122. 
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Коллектив УМВД России по г. Белгороду, Совет ветеранов и Обще-
ственный совет глубоко скорбят в связи с безвременной смертью пред-

седателя Совета ветеранов и члена Общественного совета  

Валентины Николаевны 
КОЛЕСНИКОВОЙ 

и выражают соболезнование родным и близким.
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Перспективный 
микрорайон

 ► Концепция развития Юго-Западного микрорайона 
областного центра одобрена на заседании архитектурно-
градостроительного совета.

Разработчики мастер-плана, перед тем 
как приступить к проектированию, провели 
социологическое исследование. Большин-
ство респондентов предпочли среднеэтаж-
ную застройку с социальной инфраструкту-
рой, а также обустройство рекреационных 
зон и спортивных площадок. 

Жилую застройку предложено вести 
в три этапа. Первый из них объёмом 631 
тыс. кв. метров жилья стартует уже в сле-
дующем году. В рамках этого этапа на 
территории Юго-Западного микрорайона 
будет проложена магистраль муниципаль-
ного значения, которая пройдёт вдоль уро-
чища Кобелёвка к центру города.

План развития микрорайона предпо-
лагает квартальную застройку, а также 
свободные от автомобилей дворы. Намечено реорганизовать дорожную и пешеход-
ную сети, проложить велодорожки и сформировать зелёный каркас.

В Юго-Западном микрорайоне предложено создать развитую социальную инфра-
структуру. Она будет включать два медицинских учреждения, девять детских са-
дов и пять общеобразовательных школ. Кроме того, в этой части Белгорода должен 
быть размещён IT-парк.

Спортивный кластер микрорайона со-
ставят строящийся в настоящее время 
физкультурно-оздоровительный комплекс, 
закрытый бассейн, баскет-холл и школа 
единоборств. 

- На этапе подготовки проектно-смет-
ной документации мы внимательно рас-
смотрим очерёдность строительства 
объектов социальной инфраструктуры, 
создание спортивных и рекреационных 
зон. Крайне важен этот шаг при комплекс-
ном планировании жилых районов, - кон-
статировал губернатор Вячеслав Глад-
ков. 

Согласно комплексному плану раз-
вития, на территории Юго-Западного 
микрорайона в период с 2023 по 2040 год 
планируется построить жилья общей пло-
щадью около 1,2 млн кв. метров.

 ■ПроектДепутатский 
контроль в действии

 ► Народные избранники в составе межведомственной 
комиссии приняли участие в приёмке новых объектов 
благоустройства города.

Завершено строительство спортивной площадки на ул. Пушкарной, отремонтиро-
вана дворовая территория многоэтажки на ул. Привольной, 23 и тротуара вдоль 3-го 
Южного переулка. Все эти работы выполнены по инициативе горожан в рамках губер-
наторского проекта «Решаем вместе».

На территории управы №25 «Донецкая» в этом году реализуют четыре инициатив-
ных проекта. 

- Год назад граждане предложили обустроить на ул. Пушкарной спортивную пло-
щадку. Наказ избирателей выполнен. Однако выявлены недочёты: теннисный стол 
не оборудован сеткой и стойками. Представители подрядной организации пообещали 
устранить замечания в ближайшие дни, - рассказала депутат городского Совета Ири-
на Севостьянова.

На ул. Привольной, 23 обустроена детская площадка. На прилегающей к ней тер-
ритории разбиты клумбы и засеян газон, вымощены тротуарной плиткой дорожки. Жи-
тели дома  обратились к депутату городского Совета Эдуарду Андросову с просьбой 
оказать содействие в установке возле детской площадки дополнительных светильни-
ков наружного освещения.

Построен тротуар вдоль 3-го Южного переулка от ул. 8 Марта до микрорайона Юго-
Западный 2.1. Председатель местного ТОСа Евгений Козловский считает, что бла-
гоустройство следует продолжить и провести ремонт проезжей части данного участка 
дорожной сети. Его инциатива нашла поддержку депутата по избирательному округу 
№ 5 Константина Ковалёва.

Напомним, что подать заявку на участие в программе по инициативному бюджети-
рованию  можно до 15 августа. Для этого надо обратиться в городскую администрацию 
(Гражданский проспект, 38, каб. 106), где вам помогут подготовить необходимый пакет 
документов. Дополнительную информацию по этому вопросу можно получить по теле-
фону 32-74-39.

 ■Самоуправление

Креативный подход 
к благоустройству

 ► Молодёжный урбанистический форум «Среда» проходит 
с 8 по 13 августа в Белгороде на базе Центра молодёжных 
инициатив.

В масштабном мероприятии 
принимают участие начинающие 
урбанисты  и архитекторы, дизай-
неры и художники из многих рос-
сийских регионов.

Образовательная программа 
форума акцентирована на разви-
тии городской среды для того, что-
бы сделать её более комфортной 
и туристически привлекательной. 
Перед  ребятами с лекциями вы-
ступают известные в профессио-
нальных сферах специалисты по 
урбанистике и архитектуре, менедж-
менту и дизайну общественных 
пространств. Кроме того, в рамках форума также созданы диалоговые площадки и 
проводятся деловые игры.

По итогам образовательной программы участники форума разработают и пред-
ставят авторские концепции благоустройства общественных пространств. Для этого 
для них была проведена ознакомительная экскурсию по Белгороду. Молодые специ-
алисты также встретились с заказчиком, в роли которого выступил глава городской 
администрации Антон Иванов. Мэр высказал ребятам свои пожелания, рассказал о 
потребностях города и возможностях муниципального бюджета. 

Среди представленных на форуме проектов будет проведён грантовый конкурс. 
Его победители получат до полутора миллионов рублей для реализации своих кон-
цептуальных идей.

Отметим, что урбанистический форум «Среда» проводится при поддержке полно-
мочного представителя Президента России в ЦФО, Федерального агентства по делам 
молодёжи и правительства Белгородской области.

 ■Форум

Зелёный облик 
Белого города

 ► Интерактивную карту состояния зелёных насаждений в 
областном центре анонсировала городская администрация.

Узнать состояние здоровья деревьев 
можно на сайте map.zigbel.ru. Зелёным 
цветом обозначены здоровые растения, 
жёлтым и оранжевым - ослабленные, а 
красным - сухостой.

Объекты наносятся на карту парал-
лельно с ходом инвентаризации де-
ревьев, которая стартовала 8 июня. В 
настоящее время её уже провели в цен-
тральной и северной частях Белгорода. 

По информации заместителя директо-
ра по науке АНО «Зелёная инфраструк-
тура городов» Надежды Яковлевой, 
ежедневно база данных пополняется 
примерно тремя тысячами насаждений. Специалисты заполняют карточки с данными 
о возрасте деревьев, диаметрах стволов и крон, высоте растений и имееющихся по-
вреждениях. 

На интерактивной  карте отображается также состояние кустарников и живых изго-
родей, растительных массивов и вертикального озеленения, цветников и газонов. При 
этом их состояние оценивается по трём категориям: здоровые, удовлетворительные 
и неудовлетворительные.

Завершить инвентаризацию планируют в октябре текущего года. По её итогам спе-
циалисты будут принимать решения, какие деревья на территории областного центра 
подлежат вырубке.

 ■Цифровизация

ФОТО BELREGION.RU

ФОТО BELREGION.RU

ФОТО BELREGION.RU

ФОТО BELADM.RU

ФОТО BELADM.RU
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Сто километров пешком
Смелый проект Ивана Глушко стар-

товал утром 6 августа, в 5.00. Его цель, 
действительно, амбициозная - предсто-
ящие сутки идти с редкими остановками 
по городской и пересечённой местности, 
с двумя водными переправами, в общей 
сложности преодолев 100 км. Кто решит-
ся на такое? 

Тех, кто захотел поддержать задумку, 
набралось немало: 120 человек решили 
попробовать свои силы в изнуряющем 
походе. Люди пришли разные: самому 
младшему около 10 лет, а самый воз-
растной уже перешагнул порог в 60 лет. 
Приняли участие как белгородцы с вы-
дающейся спортивной подготовкой, так и 
энтузиасты-любители. По словам органи-
затора ультрамарафона Ивана Глушко, 
здесь можно встретить кого угодно - каж-
дый приходит сюда со своими, одному 
только ему известными мотивами:

- Есть те, кто попеременно идут, потом 
отлучаются по делам и снова возвраща-
ются к нам. Есть люди, которые уже три 
года с самого первого ультрамарафона 
участвуют. Я верю в каждого, потому что 
это личная борьба с самим собой. В про-
шлый раз у нас был парень весом в 120 
килограммов, который прошёл больше 
50 километров. Ему это было особенно 
тяжело, однако он поставил себе чёткую 
цель и сделал всё, что смог. Были и те, 
кто в себя не верил, но в итоге узнавал, 
что способен на большее, чем даже пла-
нировал.

Я встречаюсь с участниками на пер-
вом чекпойнте - месте отдыха, где их уже 
ожидает группа волонтёров с угощения-
ми: чай, кофе, печенье, фрукты и другие 
сладости. Всего таких остановок будет 
шесть - через каждые 15 км. Во время 
небольших привалов любой желающий 
сможет перевести дух, сменить обувь или 
просто сойти с дистанции. 

Иван инструктирует собравшихся, 
объясняет дальнейшие цели маршрута, 
шутит. На него смотрит сотня людей, и 
все надеются продержаться как можно 
дольше, преодолев свои пределы. Кто-то 
даже взял любимого питомца, чтобы тот 
разделил с хозяином общие цели. 

- Он всё расстояние сам идёт, - рас-
сказывает Сергей о своём псе.  -  Я его 
только на переходах подхватываю. Пла-
нируем пройти с ним как можно больше. 

К слову, маленький друг Сергея стой-
ко выдержал всю уготованную ему дис-

танцию, пробежав 25 км и осилив одну 
водную переправу из двух планировав-
шихся. Вид после дистанции у него был 
максимально уставший и немного оби-
женный - такие эмоции ему пришлось 
разделить с хозяином.

В поход всей семьёй
Члены семьи Слюсаревых собрались 

на мероприятие в полном составе - у каж-
дого свой уровень физической подготов-
ки и планы на поход. Глава спортивного 
семейства Александр уверен, что прой-
дёт дистанцию от начала до конца, а вот 
у его родных иные планы. Жена Алина с 
младшей дочерью Алёной хотели пройти 
не больше 12 км, а 14-летняя дочь Ана-
стасия решила пройти с отцом всю дис-
танцию до конца.

Спортивное прошлое Александра - 
служба в армии (он офицер запаса. - 
Прим. авт.) и бесконечная любовь к бегу 
на длинные дистанции. Он уже испыты-
вал себя на прочность не единожды и 
даже преодолевал ультрамарафон в 160 
км бегом - от Воронежа до Белгорода. 
Сам себя Александр Слюсарев называ-
ет «беганутым». Для него это увлечение, 
переросшее в образ жизни, и, по его сло-

вам, он хочет подавать достойный при-
мер подрастающему поколению:

- Я вижу, что с каждым годом всё боль-
ше людей занимается бегом, а это поло-
жительно влияет на здоровье. Хорошо, 
если бы государство это поддерживало, 
потому что молодое поколение подраста-
ет, и ему нужны здоровые примеры.

Автор этих строк не решился преодо-
леть всю дистанцию. За время  беседы 
с Иваном и другими участниками я про-
шёл не более четырёх  километров. Темп 
похода - 6 км в час. Кажется, что это до-
статочно медленно и несложно, но под-
держивать такой темп постоянно оказы-
вается не так легко: за 40 минут я весь 
вспотел и начал выдыхаться. Даже после 
такого отрезка начало приходить понима-
ние, как тяжело будет участникам, кото-
рые решили идти до конца. После окон-
чания марафона мне удалось поговорить 
с некоторыми из них.

Надо будет повторить
В тяжелейшей борьбе с самим собой 

победу одержали 23 человека из 120 
стартовавших изначально. Это очень до-
стойный результат, если учитывать, что 
показатели прошлого года были суще-

ственно ниже  - из 70 стартовавших тогда 
до финиша дошли только четверо. На ли-
цах финалистов - целая гамма эмоций: от 
эйфории и победной улыбки до непони-
мания происходящего и безумных огонь-
ков в глазах.

- Сперва в воздухе витает пустота, - пы-
тается сформулировать Иван Глушко. - 
Затем к тебе потихоньку приходит осоз-
нание: «Я это сделал?!». И тут же мысли 
о том, что «больше никогда и ни за что!». 
Но потом обрушивается целый шквал эн-
дорфинов, захлёстывает эмоциями, и ты 
уже думаешь: надо будет повторить!

Судя по всему, Александр Слюсарев 
полностью разделяет эти эмоции, однако 
к ним оказалась примешана капля отцов-
ской гордости. Его старшая дочь выпол-
нила данное ему обещание, пройдя этот 
путь вместе с ним:

- Впечатлений масса, эмоций много, 
осознавать всё начинаешь  после отдыха. 
Единственное, что хотелось после фини-
ша, - скорее принять душ и провалиться 
в сон. А вот после эмоций было очень 
много, особенно у моей дочери Насти. Ей 
14 лет, и она впервые преодолела такую 
гигантскую дистанцию. Уже заявила, что 
будет ждать следующего похода, и пошла 
на тренировку, бегать. Это именно тот 
случай, когда приятно ошибаться. Я даже 
не могу выразить свою радость, что моя 
дочь в столь юном возрасте может пре-
одолеть себя в таком нелёгком походе. 

Ультрамарафон «Вокруг Белгорода» 
был приурочен ко Дню города, но орга-
низатор ставил перед собой и ещё одну 
цель - привлечь внимание к проблемам 
тяжелобольных детей. Уже второй год 
Иван организует пожертвования в благо-
творительный фонд «Святое Белогорье 
против детского рака». В прошлый раз 
ему удалось собрать 10 тыс. рублей, в 
этом году пока только 7 тысяч. 

- Ребята делают большое и важное 
дело, и им нужна поддержка. Трансля-
цию в прошлом году посмотрело в общей 
сложности порядка 100 тысяч человек, 
и я пытаюсь привлечь к этому вопросу 
внимание. Однако тех, кто что-то пожерт-
вовал, можно по пальцам двух рук пере-
считать. Почему-то людям это не очень 
интересно, но, надеюсь, что со временем 
это изменится, - поделился своими мыс-
лями Иван Глушко.

Никита МИГУЛИН,
ФОТО АВТОРА И УЧАСТНИКОВ УЛЬТРАМАРАФОНА 

«ВОКРУГ БЕЛГОРОДА»

Путь в тысячу миль начинается с первого шага
 ► В минувшие выходные в городе прошёл ультрамарафон «Вокруг Белгорода», объединивший людей общей идеей - за сутки 

пройти 100 км по границам родного города. Как это было, кому это под силу, ради чего люди проверяют себя на прочность и 
почему длинные дистанции - это, скорее, борьба духа, а не тела, мы узнали у участников.
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Наш ликбез
Анатолий Вассерман: 

«Верность своему слову - одна из лучших 
добродетелей»

О разных цивилизациях 
В рамках русской цивилизации чест-

ность и верность своему слову - одна 
из высших добродетелей. В англо-сак-
сонской - это едва ли не глупость. Когда 
англо-саксы говорят: «Честность - луч-
шая политика!», - они это говорят именно 
потому, что у них такая политика случа-
ется крайне редко. Поэтому, кстати, рус-
ский купец заключал десятки сделок под 
«честное слово»,  пока английский писал 
условия сделки. Правда, это честное сло-
во подкреплялось ещё и тем, что если ты 
соврал (то есть выпал из русской цивили-
зации), то с тобой больше никто не будет 
иметь дела. То есть обмануть кого-то ты 
можешь в первый и последний раз.

О разнице политики России 
и Америки 

Гней Помпей, оказавшись предводи-
телем одной из сторон в очередной Рим-
ской гражданской войне, провозгласил: 
«Кто не со мной, тот против меня!»,  то 
есть потребовал, чтобы все римляне по-
могали ему под страхом смерти. На это 
предводитель другой стороны - Гай Юлий 
Цезарь - ответил: «Кто не против меня, 
тот со мной». То есть: «Необязательно 
помогать мне, достаточно, чтобы вы не 
помогали Помпею». Естественно, при 
таком раскладе Помпею практически пе-
рестали помогать, и довольно скоро его 
сторона проиграла войну. Так вот, Соеди-
нённое государство Америки действует 
сейчас по принципу Помпея и тем самым 
восстановило против себя уже большую 
часть мира. Соответственно  всё больше 
стран оказываются на стороне Россий-
ской Федерации, провозгласившей лозунг 
Цезаря. Если дело дойдёт до вопросов 
выживания, то у нас шансов выжить го-
раздо больше.

Об автономии России 
Полной самостоятельности на всех 

направлениях мы не добьёмся. Если на 
рынке, куда выпускается новая разработ-
ка, количество населения ниже некото-
рого порога, то эта разработка заведомо 
не окупится, как бы хороша она ни была 
сама по себе. Этот порог в советских ус-

ловиях составлял примерно 250 млн че-
ловек. СССР укладывался в этот порог, 
так что наши разработки можно было 
окупать, даже не прибегая к экспорту в 
другие социалистические страны. Сей-
час население России ниже этого порога, 
поэтому разработки «для себя» у нас, по 
большей части, не окупятся. Наша глав-
ная задача - не замкнуться в самих себе, 
а выстроить большой рынок, который не 
сможет существовать без нас, и этим, на-
сколько я могу судить, мы занимаемся до-
вольно успешно.

О будущем Украины
 Я когда-то предполагал, что её ждёт 

судьба Юго-Западного округа Российской 
Федерации, но сейчас я вижу, что её ждут 
минимум два - Юго-Западный и Новорос-
сийский, поскольку киевские террористы 
сделали всё, что могли, для того, чтобы 
породить очень глубокие противоречия 
между разными регионами пока ещё 
Украины. Реинтеграция Украины в состав 
Российской Федерации как более-менее 
единого целого, похоже, уже невозмож-
на - придётся делить на два округа, а то и 
на три. С моей точки зрения, Россия - это 
всё, что к моменту моего рождения назы-
валось СССР. Россия не в первый раз в 
своей истории распадается, но понятно, 
что воссоединится.

Об участниках специальной 
операции 

Я подозреваю, что те, кто сейчас уча-
ствует в специальной военной операции, 
тем самым убедительно доказывают 
наличие у них такого набора личных ка-
честв, который можно передать по на-
следству.

О судьбе Белгорода 
Я надеюсь, что в скором времени она 

[Украина] будет оттеснена достаточно, 
чтобы лишиться возможности всерьёз 
атаковать Белгородскую область. Но 
окончательно вопрос будет решён толь-
ко с формированием русско-польской, 
русско-венгерской и русско-румынской 
границы. Что касается перспектив Бел-
городской области, то перспективы тре-

угольника «Белгород-Харьков-Сумы» 
очень хороши.

О современном 
образовании 

Моя цель как депутата Госдумы при-
менительно к образованию - включить в 
сам закон об образовании слова: «Цель 
образования - формирование целост-
ной картины мира». Если говорить о не-
давнем отказе России от массированной 
«болонизации», то должен сказать, что 
против Болонской системы я выступаю 
с тех самых пор, когда она была впер-
вые сформулирована в странах, всё 
ещё почему-то называющих себя «раз-
витыми». Надо всего лишь восстановить 
в своих правах то, что сейчас называют 
«специалитет», а раньше называли - «со-
ветская система высшего образования», 
а ещё раньше - «немецкая система». В 
общем, это естественная система вос-
хождения от абстрактного к конкретному 
и от общего к частному.

О призвании 
Какие профессии будут востребованы 

в ближайшие 5-10 лет, я не могу сказать 
именно потому, что обстановка в стране 
и мире стремительно меняется, поэтому 
всё, что я могу посоветовать, - это фор-
мировать целостную картину мира и на 
её основе обучаться самостоятельно 
тому, что будет востребовано далее.

О телевидении 
В середине 2005 года новую и доста-

точно удачную отечественную разработ-
ку «Игры разума» сняли с экрана НТВ, 
чтобы втиснуть в сетку вещания дополни-
тельный выпуск криминальных новостей. 
Это, с моей точки зрения, было очень 
наглядной демонстрацией отношения 
телевизионного руководства к интеллек-
ту в целом и интеллектуальным играм в 
частности. Также львиная доля ток-шоу 
превращается в соревнования по пере-
крикиванию - это тоже показывает от-
рицательное отношение телевидения к 
рассуждениям на экране. И это не может 
меня не беспокоить.

О любимых исторических 
личностях 

Не берусь утверждать, что те, кого я на-
зову, несомненно, умнейшие, но это люди, 
с которыми я бы действительно поговорил 
с большим интересом и удовольствием. 
Это Карл Маркс, Альберт Эйнштейн, Пётр 
Леонидович Капица, Иосиф Виссарионо-
вич Джугашвили и, пожалуй, Пётр Алексе-
евич Романов. Это люди, с которыми я бы 
побеседовал в рамках моих собственных 
интересов. Это не означает, что они ум-
нейшие в абсолютном исчислении. 

Никола Тесла  - не мой герой. Я знаю, 
что он проводил множество интересных 
экспериментов по беспроводной переда-
че энергии на расстояние. К сожалению, в 
ходе этих экспериментов он убедился, что 
потери неприемлемо велики. Собственно, 
всевозможные эффекты с «сиянием» и 
«молниями», породившие множество ле-
генд про Теслу, - это как раз и есть послед-
ствия утечек. Я неплохо знаком с физиче-
ской сущностью экспериментов Теслы и 
не вижу повода для долгого и глубокого 
разговора с ним. 

Об Илоне Маске и жизни на 
Марсе

Насколько я могу судить, сейчас жиз-
ни на Марсе нет, хотя не исключаю, что 
когда-то была. Что касается Маска, - он, не-
сомненно, один из крупнейших сейчас ма-
стеров саморекламы. Думаю, что каждый 
доллар, вложенный в рассказы об освое-
нии Марса, уже принёс ему не один десяток 
долларов.

О культуре двух столиц 
У меня было несколько возможностей 

выбрать, где жить и работать, но при ра-
боте политика Москва - наилучшее место. 
Сейчас в Москве очень высокая концен-
трация деятелей культуры, но ещё выше 
концентрация имитаторов культуры. Куль-
тура - это дело достаточно расплывчатое, 
чтобы в нём можно было заниматься ими-
тацией бурной деятельности. Смею заве-
рить, что в самопровозглашённой культур-
ной столице таких имитаторов ничуть не 
меньше.

Записал Никита МИГУЛИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► В рамках проекта «Петровские чтения» в среду, 3 августа,  Белгородскую универсальную научн ую библиотеку посетил депутат 
Государственной Думы, участник различных интеллектуальных телеигр Анатолий Александрович Вассерман. Он поделился своим 
мнением о ситуации в мире, судьбах России и других стран, а так же об актуальных темах, волнующих белгородцев. Мы выбрали 
наиболее интересные выдержки из этой беседы.
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Своё дело

Блёстки и пилочки
Увлечение маникюром проснулось в Наташе ещё в 

детстве. Причём причёски и другие сферы красоты не 
интересовали девочку настолько сильно. А вот тяга к 
украшению ногтей явно ощущалась. Ещё тогда у неё 
дома появилась коробка из-под обуви, полная разных 
лаков. Мама покупала Наташе разные тюбики, а та хра-
нила все эти сокровища и любовалась ими. 

- Помню самый первый маникюрный подарок, кото-
рый мне сделала мама. Она купила пилочку и три розо-
вых лака разных оттенков. В то время это были, конечно, 
обыкновенные лаки, которые легко смывались. Не знаю, 
почему именно розовые. Но помню, как долго выпраши-
вала их у мамы, - рассказывает Наталья.

Смотря на соседских девочек постарше, которые 
уже красили ногти, Наташа хотела делать так же. И вот 
когда, наконец, появилась такая возможность, девочка 
была без ума от счастья. С подругами они бегали в ма-
газин у школы за блёстками, а после наносили их на про-
зрачный лак, фантазировали.

- Я любила сам процесс. Правда, потом разные блёст-
ки были разбросаны по всему дому. Но мне всё очень 
нравилось, - смеётся героиня.

В старших классах школы Наталья столкнулась с рас-
пространённой среди подростков проблемой - неуверен-
ностью в выборе дальнейшей дороги.  

- В моё время было модно поступать на юристов и 
экономистов. О профориентации и речи не шло. Такое 
ощущение, что в городе вообще не было других специ-
альностей. Так поступила и я. Не думала ни о чём, про-
сто пошла за всеми. И зачем я осталась после девятого 
класса? - вспоминает мастер.

Поступью к мечте
Первая работа по профессии всё же оставила тё-

плые воспоминания. После обучения в университете 
девушка устроилась в крупную компанию с большим 
штатом. Работала офис-менеджером - фактически по-
мощником генерального директора. Все документы 
должны были проходить через неё. Наташа чувство-
вала себя очень важным сотрудником и радовалась 
своему положению.

- Я была юная, лет 20-22. Чувствовала себя, навер-
ное, самой главной в этом офисе, - со смехом говорит 
девушка.

Но тяга к маникюру не пропадала. Первое время, 
приходя получать услугу, Наталья буквально не ды-
шала и жадно впитывала всё, что видела вокруг. Что 
делает мастер, в какой последовательности он рабо-
тает с инструментами, какие материалы использует - 
ничего не укрывалось от увлечённого взгляда.

А потом девушка поняла, что и сама хочет всерьёз 
заниматься этим делом.

- Проблемой было то, что я себя недооценивала. 
«Да нет, не смогу», «Наверное, это не моё». Такие 
мысли вертелись в моей голове, когда я приходила к 
специалистам, - объясняет Наталья.

Потом в маникюрной нише началась мода на на-
ращивание, выполненное броско, зачастую несуразно 
или даже аляповато. «Подушечки Orbit на ногтях» про-
звала такой дизайн ногтей Наталья.

Девушка начала погружаться в культуру маникюра. 
Постепенно покупала кисточки, материалы, блёстки, ка-
мешки и другие украшения. Так, проработав год в офи-
се и держа дома под рукой сундучок с сокровищами, 
Наташа решила что-то менять. Она записалась на обу-
чающие курсы по ногтевому сервису. Среди «одногруп-
пников» девушка была самой преуспевающей. Многие 
даже думали, что она уже является действующим ма-
стером. И это неудивительно, ведь к тому моменту у 
Павловой за плечами уже была далеко не одна про-
читанная книга о маникюрных техниках и его истории.

Как настоящий художник
Наталья начинала с работы на дому: соседки, подруж-

ки, подружки подружек, родственницы, мамины знакомые 
и так далее. Заинтересованные находились по сарафан-
ному радио.

- Маникюр тех лет был совсем не похож на современ-
ный. Ни о каком гель-лаке никто и не слышал. Сегодня 
маникюр - это огромная палитра вариантов. Нюдовый или 
яркий, однотонный или с рисунками, французский или с 
декором. А раньше была совсем другая система. Самое 
главное отличие - акриловые краски, - рассказывает ма-
стерица.

Да, десять лет назад для маникюра использовали 

обычные художественные краски. У нашей героини 
это были тюбики «Поликолор» - огромное множество 
маленьких аккуратных упаковочек, которые та забот-
ливо хранила в сундучке. Их можно было как угодно 
смешивать на палитре и рисовать на ногтях хоть це-
лые картины.

Понимание с полувзгляда
После года работы на дому девушка устроилась в са-

лон. Он стал первой и совершенно мимолётной ступенькой 
на пути в ногтевой индустрии.

Следующий этап позволил набраться опыта на новом 
уровне.

- Это был элитный салон красоты с большим про-
странством и дизайнерским ремонтом. Настоящий уни-
верситет эстетики! Клиентов было гораздо меньше, 
но и ценник за услугу был в несколько раз выше, плюс 
чаевые. Контингент посетителей тоже значительно от-
личался, люди приходили разные. Я смотрела на них и 
думала: «Господи, неужели все эти люди живут со мной 
в одном городе?», - смеётся Наталья.

В этом же центре девушка нашла себе подругу, кото-
рая привела её на новое место работы, ставшее на долгие 
семь лет профессиональным пристанищем. Там она со-
брала основную базу клиентов и обрела друзей.

- Девчонки стали моей семьёй. Я практически не быва-
ла дома, искренне горела своим делом и жила работой. И 
днём, и ночью пилила ногти. Глубоким вечером могла пой-
мать себя на мысли, что в этот день даже не завтракала. Я 
была полностью поглощена маникюром, всё это приноси-
ло мне колоссальное удовольствие. Не знаю, как я вообще 
умудрилась тогда выйти замуж, - с улыбкой рассказывает 
женщина.

А потом - декрет. Ставший на долгие годы родным са-
лон сменился на арендованный стол в новом помещении. 
Но давние клиенты и не думали оставлять любимую фею. 
Каждый раз они тянулись за ней по пятам к новому месту 
работы, а мастер уже какое-то время задумывалась о пол-
ноценной самозанятости.

Простой маникюр давно превратился в уютный ритуал. 
Разговоры по душам, взаимные советы и просто «девча-
чьи» беседы. 

- Со многими из клиенток у меня по сей день настолько 
крепкие отношения, что я понимаю их с полувзгляда. Быва-
ет, приходит клиентка, а я по поведению, настроению или 
одежде уже точно понимаю, что мы будем сейчас делать. 
Называю цвет, а они удивляются, - подмечает Наталья.

На своём месте
Однажды, зайдя в торговый центр, женщина приме-

тила небольшой магазинчик детской одежды. «Вот бы 
и мне такое помещение!», - промелькнула мысль. Про-
шло несколько месяцев, мысль хотя и была успешно 
забыта, но всё ещё витала в подсознании. И как-то раз, 
придя в привычный магазин, вместо детской одежды 
молодая мама увидела там пустую площадку и выве-
ску: «Аренда».

- Я была шокирована. Это стало такой неожиданно-
стью, что я даже немножко испугалась. Нерешитель-
ность атаковала меня, я не знала, куда бежать. К сча-
стью, мой муж бойкий и хваткий, он тут же подтолкнул 
меня в нужную сторону, - вспоминает мастер.

Пара звонков, подписание бумаг - и вот долгождан-
ная мечта о своём месте уже в руках. Осталось одно, 
но при этом важное дело - ремонт. 

Благоустройство помещения было решено органи-
зовать своими руками. Вместо неопрятного чёрного 
линолеума положили плитку под белый мрамор. По-
красили стены, сделали потолок, наполнили кабинет 
всем необходимым оборудованием и декоративными 
мелочами.

- Приходила домой уже ночью, вся в краске и по-
белке. Ужасно уставшая, но очень счастливая, - улы-
бается женщина.

Теперь позади многое: места и люди, творения и 
переживания. А впереди - постоянное совершенство-
вание, новые работы, вдохновение и общение с люби-
мыми клиентами.

- Некоторые из клиенток знают меня лучше, чем 
собственный муж. Кто-то даёт материнский совет, кто-
то профессиональный. А кому-то могу и я в чём-то под-
сказать, - делится мастер.

Через кабинет Натальи Павловой проходит огром-
ное количество интересных судеб. Например, одна из 
первых клиенток когда-то переживала, что её сын сам 
поехал в школу. А теперь этот мальчик закончил вуз и 
живёт в Питере с девушкой в собственной квартире. 
А эта клиентка всё ещё приходит к любимой фее на 
маникюр. 

- Я не могу сказать, что я работаю. Это не работа, 
а настоящее наслаждение. Прихожу, открываю дверь, 
а здесь мой храм красоты. Это невероятно, чудесно и 
волшебно! Замечательное чувство! - смеётся Наталья.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Маникюрное закулисье
 ► Наталья Павлова - мастер ногтевого сервиса или «фея красоты», как её называют давние клиенты. Уже более десяти лет 

женщина занимается любимым делом. Осенью исполнится год, как она стала работать на себя. Но этому предшествовал 
длинный путь.
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Дано благословение 
создать мемориал 

Церемония освящения обновлённого 
Креста-памятника в память об освободи-
телях Белгорода состоялась 4 августа на 
Меловой горе неподалеку от Свято-Тро-
ицкого храма. 

В мероприятии приняли участие губер-
натор Вячеслав Гладков, спикер област-
ной Думы Юрий Клепиков и глава город-
ской администрации Антон Иванов.

Глава региона в своём выступлении 
отметил, что эта торжественная цере-
мония является первой в череде много-
численных праздничных мероприятий, 
посвящённых 79-й годовщине освобож-
дения Белгорода и Дню города. 

- Это место после Великой Отече-
ственной войны стало для горожан по-
истине священным. На нас лежит от-
ветственность за то, чтобы наши дети и 
внуки хранили память о ратном подвиге 
народа, - сказал Вячеслав Владимиро-
вич. 

Мэр Антон Иванов подчеркнул, что 
именно отсюда берёт начало история но-
вого Белгорода. 

- Это место духовной силы. Его надо 
развивать и обустраивать, использовать 
для патриотического воспитания под-
растающих поколений. Недавно горожа-
не выступили с инициативой создать на 
Меловой горе мемориальный комплекс. 
С благословения Владыки и при одобре-
нии губернатора Вячеслава Гладкова мы 
готовы реализовать эту замечательную 
идею, - заявил Антон Александрович. 

Митрополит Белгородский и Старо-
оскольский Иоанн констатировал: освя-
щение обновлённого Поклонного креста, 
по сути, даёт старт созданию мемориала. 

- Памятные места объединяют лю-
дей и учат их жить вместе. Общее дело 
всегда спасало Россию и позволяло со-
хранить независимость страны. Новый 
мемориальный комплекс должен вклю-
чать в себя триумфальную арку, которую 
украсили бы барельефы с героическими 
эпизодами битвы за Белгород, - предло-
жил глава епархии. 

Владыка поблагодарил отца Серафи-
ма и общину Свято-Троицкого храма за 
большую работу, проведённую при об-
новлении Поклонного креста. 

Митрополит Иоанн провёл чин 
оcвящения мемориального знака и моле-
бен. После минуты молчания участники 

церемонии возложили цветы к постамен-
ту в память о погибших воинах.

Напомним, что в 1943 году во врямя 
битвы за город на Меловой горе нахо-
дился наблюдательный пункт командира 
89-й гвардейской стрелковой дивизии, 
бойцы которой первыми ворвались в Бел-
город. Как утверждают краеведы, воины 
из батальона капитана Ладыжкина 5 ав-
густа 1943 года в семь часов утра водру-
зили на горе первый красный флаг над 
Белгородом.

Труженикам и активистам 
вручены награды

Торжественное собрание, посвящён-
ное Дню города, состоялось вечером 4 
августа в зале Дворца культуры «Энер-
гомаш». В мероприятии приняли участие 
представители трудовых коллективов 
и работники, занесённые в этом году на 
Доску почёта, а также городской актив и 
ветераны.

В приветственном слове глава город-
ской администрации Антон Иванов отме-
тил, что этот праздник - заслуга дедов и 
отцов, освободивших и подняших из руин 
Белгород. Мэр отдельно обратился к ве-
теранам, которые присутствовали в зале.

- В вашем лице мы благодарим всех 
участников войны и тружеников тыла! 
Низкий поклон вам и благодарность! Мы 
помним и гордимся вашими ратными и 

трудовыми подвигами. Для нас честь 
быть белгородцами - наследниками вели-
кой Победы, - подчеркнул Антон Алексан-
дрович.

Глава региона Вячеслав Гладков по-
благодарил горожан за добросовестный 
труд и вручил государственные награды. 
На торжественном собрании за особый 
вклад в социально-экономическое разви-
тие областного центра несколько человек 
были удостоены медалью «За заслуги 
перед городом Белгородом». Отметим, 
что в тот вечер был награждён 31 житель 
областного центра. Кроме того, в рамках 
мероприятия вручены удостоверения 
новым почётным гражданам Белгорода - 
ветерану Великой Отечественной войны, 
полковнику в отставке Николаю Зинченко 
и генеральному директору завода «Влад-
мива» Владимиру Чуеву.

Перед гостями праздника выступили 
лучшие творческие коллективы города.

Музей-диорама: иди и 
смотри

5 августа День города начался с тра-
диционного возложения цветов к Веч-
ному огню. А на Меловой горе, где на-
кануне был освящён Поклонный крест, 
представители ветеранских организаций 
города и области подняли красное знамя 
Победы. Незадолго до торжественной 

церемонии в ряды юнармейцев приня-
ли несколько мальчиков и девочек. По 
словам организаторов, в следующем 
году, к 80-летию освобождения Белгоро-
да от немецко-фашистских захватчиков, 
на склоне горы планируют развернуть 
огромное красное знамя размером 10 на 
20 метров.

Ближе к полудню после масштабного 
ремонта в областном центре открыли 
музей-диораму «Курская битва. Белго-
родское направление». В торжественной 
церемонии принимали участие губерна-
тор Вячеслав Гладков, глава городской 
администрации Антон Иванов, митро-
полит Белгородский и Старооскольский 
Иоанн, ветераны войны и труда.

Сотрудники музея провели для гостей 
экскурсию по интерактивной экспозиции 
«На земле опалённой». Современные 
технологии позволяют погрузить зри-
телей в историческую среду и как бы 
оживить живописное полотно диорамы. 
Установленные сенсорные экраны рас-
ширяют возможности подачи архивных 
материалов. В зале модернизирована 
система освещения. При этом главным 
экспонатом музея всё также остаётся жи-
вописное полотно площадью немногим 
более одной тысячи квадратных метров. 
Его реставрацию провели специалисты 
Студии военных художников имени Гре-
кова.

После экскурсии губернатор Вячеслав 
Гладков поделился с журналистами свои-
ми впечатлениями.

- Было немало переживаний, чтобы 
при реконструкции не потерять содержа-
тельную составляющую музея - память о 
страшной войне, из которой наш народ 
вышел победителем. Цель, которая ста-
вилась перед началом ремонта, по моему 
мнению, достигнута - здесь интересно. 
Посетители музея, переходя от одной 
экспозиции к другой, получают не только 
новые знания, но и эмоции, - отметил Вя-
чеслав Владимирович. 

Музей-диорама «Курская битва. Бел-
городское направление» теперь открыт 
для всех жителей и гостей Белгорода. 

- Принято решение, что посещение 
этого музея будет бесплатным. Есть по-
нимание: зарабатывать на посетителях 
такого учреждения неправильно. Если мы 
хотим говорить о воспитании молодёжи, 
то билеты не могут быть платными. Пред-
усмотрены средства в бюджете, чтобы 
компенсировать ущерб доходной части 
музея, - сообщил Вячеслав Гладков.

Симфония праздника, 
 ► День города в нынешнем году отмечали в Белгороде на протяжении 5 и 6 августа. В праздновании участвовали не только 

белгородцы, но и около тридцати официальных делегаций из российских городов и сербского города-побратима Ниша. В 
областном центре в эти дни побывали с ответным визитом и члены экипажа атомной подводной лодки «Белгород».
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который объединяет

Губернатор рассказал, что на достиг-
нутом никто не собирается останавли-
ваться. Впереди - обновление фасада 
здания и обустройство примыкающего к 
нему сквера. 

В свою очередь сотрудники Белгород-
ского государственного историко-худо-
жественного музея-диорамы планируют 
проводить для посетителей познаватель-
ные костюмированные экскурсии.

Вечером на площадке возле здания 
музея-диорамы состоялся праздничный 
фейерверк, который продолжался в тече-
ние пяти минут. За это время было дано 
325 залпов, окрасивших небо многочис-
ленными разноцветными огнями. 

Белгородцы спели вместе с 
«Хором Турецкого»

Известные музыкальные коллекти-
вы «Хор Турецкого» и казачий ансамбль 
«Ставрополье» выступили вечером 6 ав-
густа перед белгородцами на Соборной 
площади в рамках празднования Дня горо-
да.   Перед выступлением на центральной 
площади областного центра «Хор Турец-
кого» дал во Дворце культуры БГТУ им. 
В.Г. Шухова благотворительный концерт. 
Зрителями в зале были жители пригранич-
ных Журавлёвки и Нехотеевки, временные 
переселенцы из Донбасса и волонтёры, 
сотрудники силовых структур и участники 
специальной военной операции.

- Мы любим Белгород и искренне вос-
хищаемся, как выглядит город и живут в 
нём люди. Безусловно, это приграничный 
регион, сейчас здесь непростая обстанов-
ка. Но люди всё равно должны чувство-
вать себя в безопасности и комфорте. Мы 
своим творчеством хотим поддержать жи-
телей Белогорья и наших военных, - обра-
тился к публике руководитель коллектива, 
народный артист России  Михаил Турец-
кий.

В знак признательности губернатор 
Вячеслав Гладков вручил Михаилу Бори-
совичу сувенир - статуэтку мальчика Лёши 
из Белгородского района, который стал 
для всех россиян символом доброжела-
тельности.

Главный праздничный концерт состо-
ялся в тот вечер на Соборной площади. 
Перед белгородцами и гостями города 
выступил казачий ансамбль песни и танца 
«Ставрополье», который имеет более чем 
сороколетнюю историю.

- С удовольствием приняли приглаше-
ние посетить Белгород и привезли всё 
лучшее, что есть в репертуаре нашего 
коллектива, - сообщил директор казачьего 
ансамбля, заслуженный работник культу-
ры России Сергей Тарасов.

Зажигательные казачьи песни и пляски 
не оставили равнодушными зрителей, со-

бравшихся на центральной площади го-
рода. 

После этого выступили «Хор Турецко-
го» совместно с арт-группой «Soprano Ту-
рецкого».  По словам руководителя этих 
коллективов Михаила Турецкого, в каждом 
городе важно почувствовать настроение 
зрителей и подхватить его. В Белгороде 
музыкантам это явно удалось. Часовой кон-
церт «Хора Турецкого» превратился в на-
стоящее караоке. Белгородцы подпевали 
практически все песни, щедро награждая 
популярную арт-группу аплодисментами. 

Вкусная каша - традиция 
наша

На кулинарном фестивале «Прохоров-
ская каша», который прошёл 6 августа на 
площадке возле музея-диорамы, было роз-
дано гостям десять тысяч порций каши. 

На шести полевых кухнях шеф-повара 
из районов Белгородчины, а также Москвы 
и Казани, Воронежа и Ростова-на-Дону, 
Санкт-Петербурга и сербского города 
Нови-Сад приготовили более семидесяти 
видов разнообразных каш. Каждая из них 
отличалась рецептом и была хороша по-
своему.

Кажется, что может быть проще каши: 
крупа, сваренная в воде или молоке. Ан 
нет!

- Мы приготовили кашу без воды и мо-
лока. Вместо них использовали сок утки и 
мочёного в вине изюма. Вкус у нашей каши 
своеобразный, - поделился кулинарными 
секретами повар из Сербии Саша Марья-
нович. 

Участники фестиваля из Краснояруж-
ского района решили удивить гостей фе-
стиваля разнообразием представленного 

ассортимента. Они представили кашу из 
пшеницы и кашу из тыквы, с курятиной и 
салом. Некоторые каши были приготвлены 
на воде или молоке, а были и на домашних 
сливках. 

Для Прохоровского района брендовая 
каша - солдатская. Именно она стала побе-
дителем конкурса «Вкусы России».

- На фестивале мы представляем два 
вида каши - полевую пшённую и гречневую. 
Оба вида каши - с мясом. В придачу даём 
гостям огурцы, помидоры, а также компот 
из домашних ягод и фруктов, - рассказала 
первый заместитель главы Прохоровского 
района Светлана Наплёкова. 

Выбрать лучшую кашу гостям было не-
просто, поэтому пробовать приходилось 
всего понемногу. 

- Кулинарный фестиваль «Прохоров-
ская каша» трижды отмечался всероссий-
ской премией, в том числе и Russian Event 
Awards, как лучшее гастрономическое со-
бытие страны, - подчеркнул директор ре-
гионального Центра туризма и гостеприим-
ства Евгений Ершов. 

Отметим, что фестиваль «Прохоровская 
каша» проводится с 2015 года. Его цель - 
формирование и продвижение туристиче-
ского потенциала Белгородчины. 

Праздник с яркими 
эмоциями

Фестиваль креативных индустрий со-
стоялся 6 августа в Центральном парке 
культуры и отдыха на площадке моло-
дёжного культурного центра «Октябрь». 
Мероприятие прошло в рамках уличного 
фестиваля «Белгородское лето».

Ярмарка-продажа одежды и рукодель-
ных товаров «Блошка», живая музыка, 

пенное шоу, танцевальный баттл, кинопо-
каз под открытым небом и другие развле-
чения раскрасили субботний вечер.

Граффити-перформанс художников 
студии MadFamPaint стал особенно при-
тягательным для детской аудитории. Ре-
бята с баллончиками краски с энтузиаз-
мом творили своё искусство. «Холстами» 
стали деревянные столики и большие ме-
таллические бочки.

Отдельный сюрприз - приезд воронеж-
ского академического театра «ВАУ». Ак-
тёры на специальных ходулях поразили 
гостей фестиваля сказочными костюмами 
и фантазийными образами.

На сцене около «Октября» выступила 
одна из любимых жителями нашего реги-
она групп - «Невзрослей». Ребята стали 
хедлайнерами праздника. Они исполнили 
не только авторские произведения, но и 
каверы на известные хиты. Сотни людей 
зарядились энергией музыки и с удоволь-
ствием подпевали в такт.

Директор креативной площадки «Ок-
тябрь» Дмитрий Алдаев рассказал:

- Мы стараемся всегда вовлекать жи-
телей в такие события. Белгородцам нуж-
ны подобные мероприятия, они просят 
музыки, представлений и впечатлений. 
Для нас всегда важно учитывать мнения 
разных сторон и в итоге делать всё мак-
симально комфортным для гостей. 

Отметим, что 6 августа молодёжный 
культурный центр «Октябрь» отметил 
свой день рождения. В этот день ему ис-
полнилось два года. За это время он стал 
популярным местом для воплощения 
белгородцами креативных проектов.

Анастасия ИЛЬИНА, 
Мария ЛЕБЕДЕВА, 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ, 
Арина ПОЛОВНЁВА, 

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА, ВИКТОРА МОЛОСТОВА
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Не один кубок, а три
Ведущий игры Вячеслав Макаров - 

участник «Сборной Камызякского края по 
КВН» и чемпион Высшей лиги КВН 2015 
года - представил команды, приехавшие 
сразится за Кубок губернатора Белгород-
ской области. Вне конкурса выступили бо-
рисовский «Синтезатор», «Бескультурная 
сборная института культуры» (БГИИК) и 
детская команда «Бабл Гам». Из местных 
команд за главный приз боролась сбор-
ная Белгородской области «Близкие». 
Их конкурентами стали серьёзные сопер-
ники: чемпионы Высшей лиги КВН 2018 
года «Раисы» (Иркутск), полуфиналист 
Высшей лиги КВН - сборная Красноярско-
го края «Плохая компания» и обладатель 
первого Кубка губернатора Белгородской 
области, чемпион Высшей лиги КВН 2012 
года - «Триод и Диод» из Смоленска.

В состав жюри вошли директор куль-
турного центра «Октябрь» Дмитрий Ал-
даев, директор белгородского Центра мо-
лодёжных инициатив Александр Попов, 
депутаты Государственной Думы Никита 
Румянцев и Валерий Скруг, председатель 
Совета директоров группы компаний «Аг-
ро-Белогорье» Владимир Зотов. 

Помимо главного приза, в этом году 
организаторы учредили малый кубок 
для белгородских команд, участвующих 
в белгородской лиге КВН «Тремпель», а 
также отдельный приз за лучшую шутку о 
Белгороде. Командам, претендующим на 
Кубок губернатора, предстояло сыграть 
три конкурса: «Приветствие», «Разминка 
с залом» и «Фристайл». 

Вне конкурса
Первыми на сцену вышли кавээнщики 

борисовского «Синтезатора», которые 
старательно поддерживают имидж сель-
ской команды КВН. 

- У нас в посёлке недавно открыли па-
мятник самогонному аппарату.

- И что?
- Теперь вокруг него каждый день со-

бираются мужики - ждут, когда он миро-
точить начнёт.

- Ты чего, больной, так шутить? Или ты 
хочешь, чтобы мы остались ни с чем?

- Катя, мы - борисовцы. У нас ничего и 
не было!

Борисовскую команду на сцене сме-
нили девушки из Белгородского институ-
та искусств и культуры. Самокритики им 
тоже было не занимать:

- Перед вами сейчас выступают актё-
ры, режиссёры, вокалисты - одним сло-

вом, безработные…
- Ну зачем же так? На самом деле, у 

нас очень современный институт. Не-
давно в одной из аудиторий умную доску 
установили…

- И что на ней написано? «Поступайте 
в «технолог»?

Третьей командой, выступавшей вне 
конкурса, стал «Бабл Гам». Дети шути-
ли на актуальные для всех белгородцев 
темы:

- Меня, кстати, Вова зовут.
- Вов, это никому не интересно.
- Ага, ОБЖ в школе тоже было никому 

не интересно. А сейчас смотри, как все 
забегали!

- Ты ещё ребёнок! У тебя детство в од-
ном месте играет!

- В одном месте играет белгородский 
футбольный клуб «Салют»!

От Иркутска до Смоленска
После первых трёх выступлений на 

сцену вышла «тяжёлая артиллерия» юмо-
ра. Сборная Белгородской области «Близ-
кие» шутила про несуществующие рейтин-
ги:

- Недавно Белгород занял второе ме-
сто в рейтинге самых матерящихся го-
родов России. Изначально мы были на 
восьмом месте, пока наш мэр не пошёл 
разбираться.

Поделились и проблемами:
- А у нас недавно в посёлке объявление 

повесили, что интернет будут проводить. 
Так люди все нарядные пришли, думали, 
что фестиваль какой-то будет. И реально 
фестиваль провели. А интернет - нет…

«Плохая компания», вышедшая на 
сцену сразу после белгородцев, сразу 
расставила все точки над i:

- Сразу хотим заявить, что сегодня Ку-
бок губернатора заберём мы!

- Миш, может, ты хотел сказать «вы-
играем»?

- Я всё правильно сказал!
После ряда миниатюр суровые крас-

ноярские парни уступили сцену женской 
команде «Раисы». Но и в этой команде 
не обошлось без внутренних разборок и 
конфликтов: 

- Вера, как ты меня уже достала!
- А я люблю людей доставать. Я 

вообще-то в Бурятии акушеркой работа-
ла.

Кавээнщики из Смоленска больше 
других приезжих команд погрузились в 
местную специфику:

- Я недавно в «Агро-Белогорье» устро-
ился, в цех по переработке мяса.

- Кем?
- Пока свиньёй, но дальше больше 

обещали. 
Не забыл «Триод и Диод» пройтись и 

по членам жюри:
- Вы понимаете, что за люди здесь в 

первом ряду сидят?
- Ну, наверное, кто-то из Кремля, если 

губернатора аж в третий ряд пересади-
ли…

В финале своего выступления смоля-
не сделали комплимент Белгороду:

- У вас так красиво, так чисто, столь-
ко фестивалей. И это при том, что в этом 

году вашему городу исполняется 426 лет. 
А Смоленску в этом году исполняется 
1158 лет. У нас вопрос: где мы так тор-
мознули?

Победный дубль
После первого конкурса кавээнщики 

сыграли в «Разминку» с залом, смешно 
отвечая на вопросы, которые задавали 
зрители. Например, один из зрителей 
спросил, какого фестиваля не хватает в 
Белгороде.

- А какого фестиваля вы у нас это спра-
шиваете? - в свойственной им манере от-
ветили ребята из «Плохой компании».

Белгородка Анна Малышева восполь-
зовалась случаем и остроумно прорекла-
мировала свой бизнес:

- Недавно я открыла студию функцио-
нальной растяжки в гамаке и назвала её 
«Мне шпагат». Помогите мне придумать 
более креативное название.

- «Растянем - и точка!» - в духе нового 
названия известной сети общепита отве-
тили белгородцы из команды «Близкие».

После завершающего конкурса «Фри-
стайл» члены жюри, посовещавшись, вру-
чили малый кубок детской команде «Бабл 
Гам». Кубок за лучшую шутку о Белгороде 
отдали команде «Триод и Диод». Ей же 
достался и сам Кубок губернатора Белго-
родской области - уже во второй раз под-
ряд.

- Большое спасибо нашим гостям! Я 
очень рад, что КВН в нашем регионе за 
последний год сделал большие и пра-
вильные шаги. Посмотрите, какие у нас 
замечательные детские команды. Хочет-
ся, чтобы выходя на сцену, они получали 
навык общения с аудиторией и не боя-
лись никаких испытаний. КВН в Белгород-
ской области растёт и развивается, у нас 
большое будущее, - подчеркнул губерна-
тор Вячеслав Гладков.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Вячеслав Гладков: 

«КВН в нашем регионе шагнул вперёд»
 ► В День города в «Белгород-Арене» прошёл второй в истории Кубок губернатора Белгородской области по КВН. Впервые 

открытый юмористический турнир состоялся в 2021-м. В этот раз на сцене выступили как местные команды, так и именитые 
гости, игравшие в Высшей лиге КВН.

Инициативу создания в Белгородской области официальной лиги КВН «Тремпель» в 2021 
году поддержал лично губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков. Сегодня 
в каждом муниципалитете региона действует районная юниор-лига КВН. Вот лишь 
несколько цифр, характеризующих развитие КВН-движения в Белгородской области 
сегодня:

– две команды из Белгорода играют в телевизионных лигах  Международного союза 
КВН: сборная Белгородской области «Близкие» – в Первой телевизионной лиге КВН, 
детская команда «Бабл Гам» – в лиге «Детский КВН» на СТС;
– на территории Белгородской области действуют три лиги КВН;
– 10 команд представляли Белгородскую область на международном фестивале 
«КиВиН-2022»;
– 17 команд из Белгородской  области, Курска, Волжского и Москвы участвовали в 
фестивале белгородской лиги КВН «Тремпель»;
– 200 детских команд из районов области приняли участие в отборочном этапе 
Высшей юниор-лиги КВН;
– более 300 команд играют в разных лигах КВН в Белгороде в 2022 году.
Ведущий Кубка губернатора Белгородской области по КВН Вячеслав Макаров так 
прокомментировал эти данные: 
– Цифры действительно потрясающие. Если бы у меня была возможность родиться 
второй раз, я обязательно выбрал бы Белгород. Хотя кого я обманываю: где угодно, 
лишь бы не в Камызяке. 

СПРАВКА «НБ» »
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Берегись поезда

Акция приурочена к установке 
первого в мире автоматическо-
го светофора в 1914 году. Цель 
мероприятия - повышение без-
опасности на железнодорожных 
путях, переездах и пешеходных 
переходах.

Встречу организовали для 
автомобилистов и будущих ма-
шинистов железнодорожного 
транспорта. В тренинге участво-
вало более 30 человек. Специ-
алисты ознакомили гостей с 
техникой безопасности на же-
лезнодорожных путях, а после 
лекционной части участников 
ждала викторина, победители 
которой получили дипломы и па-
мятные призы.

Начальник Белгородского 
подразделения Юго-Восточно-
го учебного центра профессио-
нальной квалификации Алексей 
Рожков отметил:

- Встреча полезна не только 
для водителей и машинистов, но 
и для простых жителей, которые 
смогут быстрее ориентировать-
ся на железных дорогах и сохра-
нять свою жизнь в безопасности.

Одним из лекторов выступил 
начальник отделения аварийно-
спасательных работ поисково-
спасательной службы Белгород-
ской области Руслан Татуков.

- При переезде железнодо-
рожных путей важно быть бди-
тельным и аккуратным. Особое 
внимание нужно уделять прави-
лам дорожного движения. Как 
правило, серьёзные аварии на 
железнодорожных переездах 
случаются, если водитель ав-
томобиля не соблюдает ПДД 
или пытается проскочить перед 
составом. К сожалению, такие 
столкновения могут закончиться 
смертью пассажиров автомоби-
ля, потому что локомотив – это 
транспортное средство, которое 
обладает большой массой и 
инерцией. По вине машиниста 
локомотива аварии практически 
не случаются. Правила движе-
ния железнодорожники строго 
соблюдают, - рассказал Тату-
ков.

В тренинге участвовали ма-
шинисты тепловоза и помощни-
ки машинистов, которые управ-
ляют тяжёлыми составами. 
Такую технику сложно не только 
остановить, но и управлять ею - 
дело непростое, требующее 
предельной концентрации вни-
мания и специальной подготов-
ки. Для того чтобы максимально 
приблизить условия тренинга к 
реальности, участникам предло-
жили сесть в кабину полнораз-

мерного тренажёра, который по-
зволяет имитировать различные 
дорожные ситуации. 

Об одном из тренажёров рас-
сказала Елена Чаплина – одна 
из лучших преподавателей Рос-
сии в сфере железнодорожного 
транспорта.

- Тренажёр-симулятор нужен 
для выработки профессиональ-
ных навыков дежурных по пере-
езду. Главная задача обучающе-
гося и будущего специалиста - 
преодолеть порог стрессовой 
ситуации при аварии. Может 
произойти всё что угодно: оста-
новка машины на переезде, воз-
горание в поезде, неисправность 

транспорта или оградительных 
систем, светофоров. Тренажёр 
поможет наработать навыки, 
позволяющие в любой ситуа-
ции «на автомате» применить 
полученные знания. Дежурный 
по переезду тут же отреагирует 
и примет все меры, чтобы обе-
спечить безопасность движения 
поездов и безопасность водите-
лей, следующих через железно-
дорожный переезд, - подытожи-
ла Елена.

Поговорили и о стрессовых 
ситуациях на дорогах, и о том, 
как себя в таких случаях вести. 
Участникам акции напомнили, 
что первым делом необходимо 

поставить в известность службы 
спасения, находящиеся побли-
зости. 

- Если вы всё-таки попали в 
аварийную ситуацию, важнее 
всего держать себя в руках, а 
это бывает очень сложно. Не все 
готовы, например, к виду крови. 
Поэтому стоит хоть иногда пред-
ставлять и моделировать у себя 
в голове разные исходы событий 
и алгоритмы своих действий. 
Кроме того, важно не только на-
личие аптечки, но и умение гра-
мотно ею пользоваться, - под-
черкнул Руслан Татуков.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА 

 ► Белгородские железнодорожники и 
спасатели провели профилактическую акцию к 
Международному дню светофора. Мероприятие 
подготовили работники Юго-Восточной 
железной дороги и Главного управления МЧС 
России по Белгородской области.

Полиция расследует уголовное дело о 
мошенничестве под предлогом продажи 
одежды для страйкбола.

Оперативники вышли на след и за-
держали 37-летнего жителя Краснодара, 
который изобличён в четырёх эпизодах 
противоправной деятельности.

По предварительным данным, подозре-
ваемый создал в социальной сети группу 
по продаже одежды для страйкбола. В по-
следнее время у мужчины возникли слож-
ности с ведением бизнеса, и поставщики 
прекратили с ним работу. Несмотря на 
это, он не приостановил работу интернет-
сообщества и продолжил заключать сдел-
ки по продаже костюмов. Однако оплачен-
ный товар покупатели так и не получили. 
После поступления денег на счёт прода-
вец переставал выходить на связь.

От действий злоумышленника постра-
дали житель Белгорода, два жителя За-
байкалья и покупатель из  Мурманска. 
Сумма ущерба, причинённого им, превы-
сила 40 тысяч рублей.

Сейчас в производстве следственного 
управления УМВД России по Белгороду - 
четыре уголовных дела, возбуждённых 
в отношении подозреваемого, которые 
впоследствии будут объединены в одно 
производство. Санкции статьи «Мошен-
ничество» предусматривают до пяти лет 
лишения свободы. 

А на днях в Белгородской области за-
регистрировано 12 дистанционных краж и 

мошенничеств за одни сутки. Общая сумма 
похищенных у граждан денежных средств 
составила более 579 тысяч рублей.

Жительница областного центра сообщи-
ла в полицию, что в одной из социальных 
сетей нашла объявление о продаже обуви 
и перечислила продавцу 3900 рублей, од-
нако товар так и не получила.

С аналогичным заявлением в отдел 
полиции № 1 городского управления вну-
тренних дел обратился молодой мужчина. 
Он сообщил, что под предлогом продажи 
палатки, объявление о реализации кото-
рой было размещено в соцсети, у него по-
хитили 22 тысячи рублей.

У жительницы Старооскольского го-
родского округа неизвестный под предло-
гом продажи смартфона, используя сайт-
двойник маркетплейса, похитил с её карты 
деньги -  9 998 рублей.

По всем фактам возбуждены уголов-
ные дела. Полицейские напоминают:  при 
совершении дистанционных сделок купли-
продажи пользуйтесь услугами только про-
веренных интернет-магазинов и продав-
цов, перечисляйте деньги лишь в случае, 
если вы уверены, что товар будет достав-
лен по назначению. Помните, что для пере-
числения денег достаточно номера карты, 
указанного на её лицевой стороне. Не со-
общайте никому пароли, поступающие в 
смс-сообщениях, и цифры, напечатанные 
на обратной стороне банковской карты. Не 
спешите вносить предоплату, договоритесь 
об оплате товара наложенным платежом 
при получении или воспользуйтесь услугой 
«Безопасная сделка», которая позволяет 
сохранить денежные средства до момента 
получения товара и подтверждения его со-
ответствия.

Сначала - стулья, 
потом - деньги

 ► Сотрудники полиции 
призывают белгородцев 
быть внимательными 
при совершении онлайн-
покупок.

Указом Президента Российской Фе-
дерации медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени награжде-
ны сотрудники спецподразделений регио-
нального управления Росгвардии полков-
ник полиции Дмитрий М. и майор полиции 
Алексей Ш., медалью «За отвагу» - стар-
ший сержант Андрей Б.

Штурмовая группа под командовани-
ем полковника на территории частного 
домовладения обнаружила тщательно 
замаскированные тайники украинских на-
ционалистов, в которых были гранатомё-
ты, противотанковые мины и боеприпасы, 
в том числе иностранного производства.

Майор полиции в ходе разведыватель-
но-поисковых мероприятий обнаружил 
базу националистов, откуда изъято ору-
жие и около 60 ящиков с боеприпасами, а 
также рабочая карта диверсионно-разве-
дывательной группы ВСУ. Через некото-
рое время по базе начался минометный 
обстрел. Спецназовец  занял выгодную 
огневую позицию и под минометным ог-
нём умело руководил действиями лично-
го состава по отражению нападения про-
тивника, что позволило подразделению 
выполнить поставленную задачу без по-
терь. В составе этого же подразделения 
отличился старший сержант Андрей Б. 

Командующий группировкой поблаго-
дарил личный состав спецподразделений 
управления Росгвардии по Белгородской 
области, отметив высокий уровень их 
подготовки и боевого мастерства, муже-
ство и отвагу, проявленные в ходе специ-
альной военной операции.

От имени жителей Белгородской об-
ласти росгвардейцев поблагодарил глава 
региона Вячеслав Гладков. 

- Люди чувствуют вашу защиту. Они 
понимают, что каждый из вас на своём 
месте и готов прийти на помощь, чтобы 
защитить каждого жителя, - сказал губер-
натор.

Он также отметил, что росгвардейцы 
вносят весомый вклад в защиту ключевых 
объектов продовольственной безопасно-
сти, что важно не только для региона, но 
и всей страны. 

Вячеслав Гладков вручил благодар-
ственные письма и ценные подарки се-
мерым сотрудникам и военнослужащим 
регионального управления Росгвардии.

Спецназ получает 
медали

 ► Командующий 
группировкой войск 
Росгвардии вручил 
государственные награды 
спецназовцам ведомства, 
выполнившим задачи в 
ходе специальной военной 
операции. 

 ■Спецоперация ■Мошенничество

ФОТО С САЙТА УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ



12 № 31 (1973) 
12 августа 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Наши звёзды

- Волейбол - это спорт номер 
один?

Дмитрий Ильиных (Д.И.): Думаю, 
это зависит от того, какую страну рас-
сматривать. Даже от региона это будет 
зависеть: где-то больше распространён 
волейбол, где-то - футбол. Я считаю, 
что волейбол в Белгороде - это спорт 
номер один среди игровых вилов. Если 
рассматривать страну в целом, то мне 
кажется, он входит в топ-5, а то и в топ-3 
среди игровых видов спорта в России. 
Взять ту же Польшу: волейбол там на 
первом месте, даже футбол ему усту-
пает.

- А в Марокко?
Мохаммед Аль Хачдади (М.А.Х.): О, 

да. У нас он номер один в стране.

- Какие изменения произошли в ко-
манде в межсезонье?

Д.И.: Перестановок достаточно, но в 
целом мы попытались сохранить костяк 
команды и нам это частично удалось. 
Есть и три новичка: Сергей Червяков, 
Иван Подребинкин и после Спартакиа-
ды ждём Романа Порошина из казанско-
го «Зенита».

- Кто на каких позициях будет 
играть?

Д.И.: Центральные блокирующие - 
Юрий Цепков, Сергей Червяков. Вален-
тин Кротков - либеро и Руслан Галимов - 
доигровщик. Роман Порошин и Игорь 
Колодинский у нас будут связующими, 
и Иван Подребинкин (улыбается) соста-
вит хорошую конкуренцию Мохаммеду.

М.А.Х.: В этом году у нас очень хо-
рошая команда, эффективно подобран 
состав и даже на тренировках уровень 
игры стал намного выше, чем в прошлом 
году. Конкуренция - это определённо хо-
рошо, потому что даже когда оба игрока 
одного амплуа в хорошей форме, это 
заряжает на борьбу. На игре это тоже 
положительно сказывается: если не вы-
ходит у одного сегодня, вместо него вы-
йдет другой и поможет команде.

- Какие задачи на Кубок будут у ко-
манды?

Д.И.:  Да как и на все турниры: зада-
чи максимальные. Хочется показать ка-
чественную игру, но задача минимум - 
улучшить прошлогоднюю. На Кубок хо-
чется попасть в Финал четырёх и там 
уже достойно представлять себя.

- Мохаммед, а как вы оцениваете 
свой первый сезон в «Белогорье»?

М.А.Х.: Я успел поиграть во многих 
странах, но в России мне очень нравит-
ся. Эта страна входит в т оп-3 мест, в 
которых мне понравилось играть. Здесь 

очень хорошие люди, в команде сразу 
сложилась приятная обстановка. Кроме 
того, здесь в магазинах, на улице много 
отзывчивых, добрых людей. Да, возмож-
но, результаты прошлого сезона - это не 
совсем то, что хотелось бы, но в этом 
году немного другая система чемпиона-
та, поэтому мы постараемся улучшить 
свои показатели.

- Мохаммед, вы как-то сравнивали 
роль волейболиста с сантехником. 
Что вы имели в виду?

М.А.Х.: Я считаю, что нет двух оди-
наковых передач, и каждый выход на 
поле - он особенный. Это как подобрать 
правильный ключ, чтобы всё стало ра-
ботать. 

- В этом году в чемпионате новый 
формат. Скажите, что поменялось 
и чего ожидать нам от этих измене-
ний?

Д.И.: Поменялось в лучшую сторо-
ну, но с другой стороны, первый раунд 
плей-офф будет выглядеть непривычно. 
Получается, 30 игр в регулярном чем-
пионате (дома и на выезде), после чего 
начинается стадия плей-офф: первые 
4 места сразу попадают в ¼ финала, а 
команды, занявшие с 5 по 8 места, игра-
ют в первом раунде плей-офф. Полно-
ценный плей-офф даст куда большее ко-
личество зрелищных игр. Накал эмоций 
будет максимальный, думаю, болельщи-
ки будут в восторге, а команды будут ста-
раться радовать прекрасной игрой.

М.А.Х.: Это та система, по которой я 
изначально рассчитывал играть. Про-
шлый сезон стал единственным за всю 
мою карьеру, когда был финал шести. Я 
считаю прошлую систему несовершен-
ной, потому что она не всегда отражает 
реальное положение дел. Взять хотя бы  
казанский «Зенит», который лидировал 
на протяжении всего сезона. Потом - одна 
неудачная игра, и весь сезон насмарку. 

- Расскажите про изменения в 
тренерском штабе клуба.

Д.И.: У нас добавился всеми люби-
мый Сергей Баранов. Он будет выпол-
нять роль помощника тренера. Это его 
первый сезон в такой должности. Также 
к нам пришёл очень сильный статистик - 
Иван Пух. Я считаю, это приличное 
усиление. Аналитическую работу вести 
очень важно. Статистика команды (как 
она принимает, как подаёт, что делать 
в одной ситуации и как быть в другой) 
должна помочь нам усилить игру.

- Бытует мнение, что на волей-
бол ходят в основном возрастные 
болельщики. Так ли это на практи-
ке?

Д.И.: Мы усиленно развиваем соци-
альные сети, поэтому удаётся привлечь 
всё большее число молодых людей 
на матчи. Как показывает практика, на 
«Белгород-Арене» мы видим много мо-
лодёжи, взрослых людей с детьми, кото-
рые получают удовольствие от игр, что, 
конечно, не может не радовать глаз.

М.А.Х.: Болельщики у нас очень хо-
рошие. Правда, наверное, не настолько 
шумные, как в других странах. Болель-
щик - седьмой игрок на поле, их под-
держка очень важна, поэтому, поль-
зуясь случаем, прошу всех активней 
поддерживать свою команду и чаще по-
сещать её матчи.

- Мохаммед, как вы опишете рос-
сийский волейбол по стилю игры. 
Сильно ли он отличается от игр 
других стран?

М.А.Х.: Российский волейбол - это,  
скорее,  силовая игра. В нём большое 
внимание уделено физической подго-
товке игроков, здесь это важный пока-
затель. Однако в прошлом сезоне мы 
изучали и тактические элементы, много 
работали со статистикой, анализирова-
ли игры. Аналитика и физическая подго-
товка - одни из главных составляющих 
качественной игры.

- Мы оказались отрезаны от меж-

дународных соревнований. Впере-
ди у нас Спартакиада. Что это за 
турнир и чего ждать Белгороду от 
него?

Д.И.: Это новый турнир, с которым мы 
тоже имеем дело впервые. Поедем туда 
почти полным составом, за исключени-
ем Мохаммеда, потому что легионеры 
не принимают участия в соревнованиях. 
Вместо Мохаммеда добавится новый 
игрок - Глеб Стефанович, и вместо Ро-
мана Порошина будет Евгений Жогов.

- Хотелось бы поговорить немно-
го о Белгороде. Скажите, какие ме-
ста в городе у вас любимые?

Д.И.: Я не коренной белгородец, но 
живу здесь уже более 20 лет. Сейчас я 
в основном провожу время за городом. 
Хотя здесь тоже много прекрасных мест - 
зоопарк отличный открыли, динопарк, 
реконструкции в парках.

М.А.Х.: Я люблю парки, гулять по на-
бережной Везёлки, мне нравится, как 
обустроен Белгород.

Записал 
Никита МИГУЛИН

Новые вызовы «Белогорья»
 ► Российскому волейболу недавно исполнилось 99 лет, и почти половина этого срока с Белгородом связана судьба ВК «Белогорье». 

Мы решили задать руководству клуба и игрокам вопросы, которые волнуют наших болельщиков. Каким будет формат 
предстоящего чемпионата России? Что за перестановки произошли в клубе? Каковы задачи, которые ставят перед белгородскими 
волейболистами на сезон? Об этом и не только рассказали спортивный директор ВК «Белогорье» Дмитрий Ильиных и легионер 
клуба Мохаммед Аль Хачдади.

ВК «Белогорье» готовится к новому сезону.

Спортивный директор ВК «Белогорье» 
Дмитрий Ильиных.

Легионер клуба Мохаммед Аль Хачдади.

ФОТО ГРУППА ВК «БЕЛОГОРЬЕ» «ВКОНТАКТЕ»
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Знай наших

Но учиться никогда не поздно. Считаю, 
что кое в чём разобрался, и теперь поста-
раюсь сделать так, чтобы понятно стало и 
нашим читателям. 

Итак, давайте знакомиться: 
Давид Шамей, 25 лет, чемпион мира 

и победитель Кубка мира по стронг-
мену в среднем весе, многократный 
рекордсмен России и мира, мастер 
спорта России по армрестлингу и па-
уэрлифтингу.

Что такое армрестлинг и пауэрлифтинг, 
думаю, известно большинству любителей 
спорта, а вот термин «стронгмен» требует 
уточнения. Впрочем, лучше всего об этом 
может рассказать сам Давид. 

- Это соревнования, призванные опре-
делить самых сильных людей. Корни его 
в Исландии, потом идею подхватили в 
США. В них начали участвовать ребята из 
разных силовых видов спорта, например, 
в первое время было много толкателей 
ядра. Соревнования теперь проходят по 
всему миру, у них серьёзная маркетин-
говая составляющая, ну а цель остаётся 
прежней - выяснить, кто самый сильный 
парень на районе, в городе, ну и так далее.

Сам Давид сегодня немного затрудняет-
ся сказать, в каком районе он «самый силь-
ный». Склоняется всё же к Крейде, где он 
жил на улице Почтовой и оканчивал школу. 
А так, коренной белгородец, он успел по-
жить в разных частях города. После школы 
окончил факультет физической культуры 
БелГУ. Хотя с университетом Давид позна-
комился раньше: ещё учась в школе, стал 
заниматься в здешнем спорткомплексе 
«Буревестник» армрестлингом у тренера 
Михаила Филатова. А через некоторое вре-
мя перешёл в другой вид спорта. 

- Меня в стронгмен привёл Руслан Ис-
маилов, большой фанат этого вида спор-
та. Сказал, что у меня должно получиться. 
Но если честно, люди удивлялись, что к 
ним пришёл человек, который качал толь-
ко руки, - вспоминает сейчас Давид. 

Кстати, и с армрестлингом он оконча-
тельно не расстался. Является чемпио-

ном России среди студентов, чемпионом 
Черноземья. Как сам говорит, пару раз 
съездил на соревнования по пауэрлиф-
тингу и «между делом» выполнил норма-
тив мастера спорта. 

А что касается стронгмена, то в 2018 
году Давид принял участие в первых со-
ревнованиях, которые проходили практи-
чески дома, в Дубовом. И… даже медали 
не получил. Кажется, ничего удивитель-
ного, но сегодня для Давида это звучит 
странно. Потому что пришла привычка по-
беждать. 

Чтобы читатели могли составить бо-
лее полное впечатление о том, что такое 
стронгмен, приведу со слов Шамея виды 
дисциплин, которые были на тех самых 
первых его соревнованиях, тем более что 
память у Давида отменная. 

Перенос коромысла с четырь-
мя людьми на нём, тяга автомо-
биля на платформе, эстафета со 
120-килограммовой кегой, толчок 
140-килограммового бревна. Мо-
жет быть, что-то и осталось, как 
говорится, за кадром, но смысл, я 
думаю, понятен. 

Стронгмен как вид спорта, может быть, 
не самый популярный - во всей стране его 
представителей около трёх десятков, - но 
вот как зрелище он очень востребован. 
Без силачей не обходится практически ни 
один День города на необъятных просто-
рах матушки-России (кстати, не так дав-
но Давид и его товарищи участвовали в 
праздновании 5 августа в родном городе, 
но об этом чуть позже). Я поинтересовал-
ся у Давида, а может ли спортсмен его 
вида спорта прожить на призовые.

- Ещё пару лет назад можно было, - от-
ветил он. - Сейчас сложнее: цены вырос-
ли, а размер призовых остался прежним. 

Кроме участия в соревнованиях, Да-
вид является тренером. Он работает с 
любителями фитнеса, а также тренирует 
небольшую (буквально пять человек), но 
очень сплочённую группу тех самых лю-
дей, что радуют и удивляют белгородцев 

своей богатырской силушкой. 
А ещё у нашего героя есть большая 

мечта - выиграть крупный международный 
турнир. В силовой атлетике существуют 
соревнования World’s Strongest Man на 
звание самого сильного человека плане-
ты. Успех в них - своеобразный знак вы-
сочайшего качества. Правда, в последнее 
время, в связи с небезызвестными собы-
тиями, участие в этом турнире для россий-
ских спортсменов стало проблематичным. 
Хочется надеяться, что на время. Давиду 
Шамею сегодня 25 лет, и у него в запасе 
есть ещё лет пять для выступлений на са-
мом высоком уровне.

У нашего земляка уже есть два 
престижнейших титула. Побед он 
добивался на чемпионате мира, ко-
торый проходил в 2019 году в Укра-
ине, и Кубке мира в Мурманске два 
года спустя. 

Но мечта мечтой, а пока Давид Шамей 
и его коллеги принимают участие в раз-
личных российских состязаниях.

Недавно атлет выиграл чемпионат 
Центрального Федерального округа, про-
ходивший в Измалково Липецкой области. 
Силачи здесь выполняли пять упражнений: 
толчок 80-килограммовой гири, кантовка 
покрышки весом 280 кг, тяга платформы 
с машиной, нагруженной пивными кегами, 
метание пустых кег через планку высотой 
4,5 м и эстафета с переносом двух чемо-
данов по 125 кг, гири 80 кг и гантели 115 
кг. Перед этим отдыхал, а вот июнь был 

месяцем весьма насыщенным. Среди со-
ревнований и фестивалей были очень ин-
тересные. В Рязани, к примеру, выступали 
в поле при свете костров. А международ-
ный турнир под Тулой проходил на Кули-
ковом поле. Правда, противниками наших 
силачей были не воины Золотой Орды, а 
иранцы, но аналогии с богатырями Древ-
ней Руси напрашиваются. 

Спросил у Давида, не обидно ли ему, 
что он и его коллеги по виду спорта до-
стигают значимых успехов, а слава, да и 
материальные блага обходят их стороной. 
Например, если говорить даже о неолим-
пийских видах спорта, то, скажем, Фёдора 
Емельяненко на Белгородчине знают все, 
а о Давиде Шамее пока знают немногие. 

- Фёдору Емельяненко не завидую, 
считаю, что он-то свою славу заслужил, - 
ответил Давид и добавил с улыбкой. - А 
вот глядя на российских футболистов, 
иногда задумываюсь, как так выходит: ре-
зультатов нет, игры нет, а денег и извест-
ности - хоть отбавляй. Но ничего, я только 
в начале пути!

Сейчас Давид Шамей готовится к но-
вым стартам, тренируется чаще всего у 
себя дома, где оборудована настоящая, 
пусть и небольшая, тренировочная база. А 
морально настраиваться на успех помога-
ет жена Анастасия, ставшая официально 
спутницей его жизни год назад. Впрочем, 
только ли морально? Когда я поинтере-
совался у неё, как ей живётся с белгород-
ским силачом, то услышал в ответ: 

- Прекрасно! На руках носит!
Так что дополнительная тренировка 

обеспечена.
Ну и напоследок о соревнованиях сила-

чей, проходивших в Белгороде во время 
празднования Дня города. Шесть человек, 
среди которых был и гость из Воронежа, 
участвовали в профессиональном турни-
ре за звание самого сильного человека 
Белгорода, а ещё 11 человек приняли уча-
стие в любительском турнире «Богатырь 
Белгородчины». Большинство из любите-
лей тоже хорошо известны в богатырском 
сообществе. Но среди них был и один 
человек «с улицы», просто вышедший из 
зрительской толпы и заявивший, что хочет 
участвовать.

- Ну и что с ним? - спросил я Давида.
- Жив, - улыбнулся он в ответ. - И ду-

маю, здоров. Для профессионалов мы го-
товим упражнения тяжёлые, но короткие 
и интенсивные, для любителей - больше 
рассчитанные на выносливость, чтобы 
люди избежали травм. 

А сильнейшим человеком Белгорода в 
очередной раз, как вы поняли, стал Давид 
Шамей. Самый сильный парень в городе. 
Белгородец готов к новым вызовам. А го-
тов ли к ним мир? Планета, трепещи! 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И С ЛИЧНОЙ 

СТРАНИЦЫ ДАВИДА ШАМЕЯ «ВКОНТАКТЕ»

 ► Бывает ли у вас такое ощущение, когда кажется, 
что разбираешься в теме почти досконально, а в итоге 
получается, что не знаешь почти ничего? Вот и я, вроде 
собаку на теме спорта съевший, понял, что дополнительные 
знания просто необходимы. Белгородский силач Давид 
Шамей просто поразил множеством своих титулов. О 
некоторых из них у меня, признаюсь, было весьма слабое 
представление. 

Самый сильный парень города
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Игра четвёртого тура Группы 3.2 Второй лиги прошла в Белгороде. Счёт в поединке 
был открыт в концовке тайма. В этом аспекте белгородцам помог соперник: на 38-й 
минуте лучший бомбардир «Космоса» Алексей Рогов с 30 метров отправил мяч в свои 
ворота – 1:0. Перед перерывом Артём Малахов дальним ударом поразил правый угол 
ворот – 2:0. Гости смогли сократить отставание в счёте в дебюте второго тайма, но на 
большее гостей не хватило – 2:1, победа «Салюта».

- Игра была хорошего уровня. У соперника много квалифицированных футболи-
стов, которые хорошо владеют мячом и взаимодействуют. Соперник достойный, тем 
приятнее победа, ребята молодцы. Вы сами видели, сколько было столкновений и 
единоборств. Нам повезло, что они забили сами себе, потом наш хороший гол, могли 
увеличить счёт, но оставим это на следующие игры, - резюмировал на послематчевой 
пресс-конференции Виктор Навоченко.

Отметим, что после четырёх туров «гранатово-чёрные» набрали 9 очков и занима-
ют промежуточную четвёртую позицию в своей по дгруппе. Теперь белгородцев ожи-
дают три игры подряд на выезде. Первая из них пройдёт во Владивостоке 10 августа 
против местного «Динамо», лидера чемпионата.

Победа 
космического уровня

 ► Футболисты белгородского «Салюта» в День города 
обыграли «Космос» из Долгопрудного со счётом 2:1. 

 ■Футбол

 ► Белгородские футболистки выиграли Всероссийский 
турнир «Кожаный мяч».

Финальный этап Всероссийских соревнований юных футболисток «Кожаный мяч», 
в котором приняли участие 16 команд со всей страны, прошёл в Ессентуках. По итогам 
турнира юные футболистки Центра образования №1 Белгорода заняли первое место.

В финальной встрече подопечные Александра Сорокина выиграли у команды «Айс-
берг» Краснодарского края в серии послематчевых пенальти – 3:2. Двое футболисток 
из белгородской команды - Василиса Черникова и Алла Лазарева -  были признаны 
лучшими игроками всех соревнований.

На поле только девушки

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

Вырастут чемпионы!
 ► В Белгороде откроется шахматная школа Анатолия 

Карпова.  

А сам двенадцатый чемпион мира стал гостем открытого турнира по шахматам, ко-
торый прошёл в минувшую субботу на обновлённой площадке шахматно-шашечного 
клуба у культурного центра «Октябрь».

Анатолий Карпов провёл и сеанс одновременной игры на 20 досках. Он не проиграл 
ни одной партии, но три сыграл вничью, а остальные выиграл.

На открытии турнира присутствовал губернатор Белгородской области Вячеслав 
Гладков. Глава региона и прославленный шахматист договорились о создании шах-
матной школы в областном центре. Такие школы уже работают почти в половине ре-
гионов России.

- Шахматы настолько удивительны. Я убеждён, что эта игра заслуживает более 
внимательного отношения с точки зрения обязательного дополнительного образова-
ния в детских садах и школах. Поэтому договорились с Анатолием Евгеньевичем, что 
в Белгороде будет открыта шахматная школа Карпова, - сказал белгородский губер-
натор. 

 ■Шахматы

Ключ на старт 
 ► Белгородская хоккейная молодёжка начала подготовку к 

новому сезону. 

В Боброве Воронежской области прошли первые товарищеские матчи между мест-
ным хоккейным клубом «ЭкоНива» и «Белгородом» в рамках подготовки к новому се-
зону. Команды дважды сыграли в Ледовом дворце имени Вячеслава Фетисова. За 60 
минут первого спарринга команды забросили на двоих 11 шайб, а победитель опреде-
лился лишь в серии буллитов, где удача сопутствовала гостям из Белгорода – 6:5. По-
бедный бросок нанёс Владислав Митюрев. В повторной встрече хозяевам льда уда-
лось взять убедительный реванш со счётом 6:3. Главный тренер «Белгорода» Андрей 
Романов матчами остался доволен.

- Хорошие игры с хорошим соперником, проверили ребят, кто на что способен. Все 
сейчас находятся на просмотре, в понедельник ждём ещё хоккеистов. Время собрать 
команду ещё есть, сезон начнётся через полтора месяца, – подчеркнул наставник.

Следующие контрольные поединки МХК «Белгород» проведёт в Курске против 
местного «Сокола».

 ■Хоккей

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУПЫ МХК «БЕЛГОРОД» «ВКОНТАКТЕ»

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»
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По горизонтали: Кодекс. Ябеда. Торф. 
Мясник. Филе. Жаба. Рено. Рак. Уран. Жара. 
Обод. Граф. Наём. Локатор. Ткач. Ара. Факт. 
Броня. Узвар. Дойка. Дрожь. Усмешка. Шхуна. 
Ясли. Мопед. Оплеуха. Маляр. Трата. Искра. 
Спас. Мусс. Тес. Утка. Торг. Пани. Терн. 

По вертикали: Одежда. Старожил. Амперметр. 
Ян. Буффонада. Куб. Скукота. Канада. 
Флот. Рада. Часовой. Форель. Клюв. Бонд. 
Язва. Забрало. Кран. Желе. Обух. Абориген. 
Минимум. Пуск. Сталактит. Шлях. Саксаул. 
Ширма. Урал. Доза. Уйма. Астат. Рапс. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 30
от 5.08.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 15 ПО 21 АВГУСТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Ожидается хлопотная неделя. Особенно много за-
бот будет дома. Важно прислушиваться к мнению 
членов семьи. Так вам удастся избежать ссор и кон-
фликтов. Ближе к выходным домашние отношения 
гармонизируются.
ТЕЛЕЦ 
Период обещает поездки и встречи. Скорее всего, 
до вас дойдут неприятные слухи. Старайтесь не 
ввязываться в выяснение отношений. Вторая часть 
периода располагает к наведению порядка в доме. 
Вы легко справитесь с делами.
БЛИЗНЕЦЫ 
Не исключены сложности в решении материальных 
вопросов. Потребуют внимания и друзья. Общение 
будет складываться непредсказуемо. Обучение 
стоит отложить. Вторая половина недели подарит 
приятные поездки и интересные беседы.
РАК 
Могут возникнуть трения с партнёром, лучше не до-
водить дело до конфликтов и переждать напряжён-
ный момент. Работа пройдёт сложно, но продуктив-
но. Источником радости станет семья. Вероятны 
приятные финансовые поступления.
ЛЕВ 
Пора позаботиться о здоровье: предпринимайте 
всё для укрепления организма. Правильное пита-
ние и социальная активность улучшат самочув-
ствие. Коммуникабельность и активная позиция 
приведут к полезным результатам.
ДЕВА 
Опьяняющее чувство свободы может привести к 
неожиданным последствиям. В центре внимания 
окажутся друзья. Не забывайте давать достаточно 
любви и партнёру. Отдохнуть наедине с собой по-
может тихая атмосфера.
ВЕСЫ 
Грядёт напряжение во многих жизненных сферах. 
Вряд ли удастся как-то повлиять на ситуацию. Нуж-
но просто переждать шторм, чтобы вторая полови-
на периода открыла вам новые горизонты. Вероят-
ны перспективные знакомства.
СКОРПИОН 
Поездки могут принести с собой неприятности. Это 
не лучший момент для налаживания деловых кон-
тактов. Дипломатичность поможет в отношениях с 
родственниками. Вторая половина недели хороша 
для водных процедур.
СТРЕЛЕЦ 
Первая половина недели будет насыщенной. Ро-
мантические отношения станут особенно яркими. 
Вы и партнёр будете делать сюрпризы друг другу. 
Вторая часть периода благоприятствует путеше-
ствиям, общению с друзьями и учёбе.
КОЗЕРОГ 
Звёзды советуют проявить больше заботы о лю-
бимом человеке. В противном случае может воз-
никнуть конфликт. Также это не лучшее время для 
приёма гостей. Стоит посвятить себя позитивным 
изменениям в укладе жизни.
ВОДОЛЕЙ 
В первые дни будет ослаблен иммунитет. Уход за 
собой должен стать приоритетной задачей. Грамот-
ное распределение нагрузки поможет восстановить 
баланс. Супружеские и романтические отношения 
будут яркими и счастливыми.
РЫБЫ 
Если у вас есть дети, то беспокойство о них станет 
вашей главной заботой. Ожидания вряд ли будут 
оправданы. Любовная сфера жизни Рыб сейчас 
переживает нестабильность. Мягкость в общении 
сгладит все углы.

Календарь погоды на неделю с 12 по 18 августа
12.08

ПТ
13.08
СБ

14.08
ВС

15.08
ПН

16.08
ВТ

17.08
СР

18.08
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем   744

ночью 743
днем   742

ночью 741
днем   741

ночью 739
днем   739

ночью 738
днем   739

ночью 737
днем   738

ночью 739
днем   741

Температура 
воздуха, °C

ночью   19
днем     30

ночью   21
днем     33

ночью   20
днем     32

ночью   21
днем     34

ночью   22
днем     31

ночью   19
днем     31

ночью   18
днем     31

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С-В В В В В Ю С-З

Скорость
ветра, м/с 4 5 6 6 5 3 2

cgms.ru

- Ваша собака преследовала моего сына на 
велосипеде! 
- Какой вздор, у моей собаки нет велосипеда.

***
Я всё понял. Когда мы удаляем у стомато-
логов зубы, они забирают их с собой и дома 
кладут под подушку. А Зубная фея приносит 
деньги. Поэтому стоматологи такие бога-
тые.

***
- Может, махнем на море, как в прошлом 
году? 

- Рукой? 
- Да...

***
Отправляясь кататься на американских 
горках, возьмите с собой большой болт. Как 
только тележка тронется, незаметно до-
станьте его из кармана, покажите окружа-
ющим и скажите: «Интересно, а это здесь 
откуда взялось?».

***
Вчера увидел запись в соцсети одного бло-
гера: «Не поленитесь, съездите на Мальди-

вы». Да, от Мальдив меня отделяет только 
лень.

***
- Профессор, а что вы говорите своим вы-
пускникам при встрече? 
- Большую колу и картошку фри, пожалуй-
ста.

***
Я всегда был уверен, что на том же языке, 
на котором пишут врачи, дикторы на вокза-
лах делают объявления.

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Есть только один способ избежать критики: ни-
чего не делайте, ничего не говорите и будьте 
никем.

Аристотель
Счастье - как здоровье: когда его не замечаешь, 
значит, оно есть.

Иван Сергеевич Тургенев
Человек, которым вам суждено стать - это 
только тот человек, которым вы сами решите 
стать.

Ральф Уолдо Эмерсон
Неудача – это просто возможность начать сно-
ва, но уже более мудро. 

Генри Форд

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 600, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 420, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
700, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свёкла - 70, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 70, капуста - 35, капуста пе-

кинская - 90, капуста цветная - 100, 
огурцы - 60, помидоры - 60, перец -
70, шампиньоны - 160, яблоки - 80, ба-
наны - 90, лимоны - 180, апельсины -
150, виноград - 180, киви - 220, ман-
дарины - 220. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Наши даты

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тел.: 23-14-42
На правах рекламы

Мне бы в небо
Ещё не переступив порог школы, Сашка 

заявил маме: 
- Буду лётчиком! 
Он грезил о небе. Мальчик хотел быть 

только лётчиком-истребителем! Почему? 
Ведь они быстрее и выше всех! В детских 
мечтах рисовались картинки облаков, чи-
стого, бескрайнего неба. И он, словно пти-
ца, взлетает ввысь. 

- Я не знал, каково это - быть лётчиком. 
Но понимал, что нужно иметь хорошее здо-
ровье. А значит, надо тренироваться. Я 
крутился по сто оборотов в одну сторону и 
другую, чтобы вестибулярный аппарат был 
хороший, подтягивался, бегал. В общем, 
старался, как мог, - вспоминает Александр 
Авраменко. 

В 1968 году Сашка поехал поступать в 
Качинское высшее военное лётное учи-
лище. В советское время лётных училищ 
было много, но Качинское считалось одним 
из старейших в мире. Его так и прозвали - 
«Легендарная Кача». Конкурс огромный. 
Но поступил Александр без особых труд-
ностей.

- На медкомиссии меня удивил психо-
логический отбор. Проверяли качества, 
которые необходимы для лётчика-истре-
бителя - внимательность, устойчивость, 
сообразительность. Например, дают тебе 
сплошной текст. Одни буквы, без пробе-
лов. Задание: найти в этом тексте букву 
«А» и её подчеркнуть, «В» - зачеркнуть. 
Начинаешь искать, а в это время вклю-
чается магнитофон и громкий голос тебя 
сбивает. Потом я узнал, что некоторые сда-
ли на отлично все экзамены, но не прошли 
психотбор. И всё, таких не брали, - расска-
зывает Александр Авраменко.

«Ты хороший человек, но не 
лётчик»

Так говорили тем, кто не понимал глав-
ного в авиации - как посадить самолет. 
Усвоил посадку - ты лётчик. Нет? Значит, 
крепко пожимали руку и прощались. Саш-
ка премудрости и хитрости посадки понял. 
Так, из 200 поступивших курсантов смог-
ли окончить училище 130. Среди них был 
Сашка. 

Он навсегда запомнил и своего люби-
мого учителя - заслуженного лётчика-испы-
тателя, подполковника Виталия Петровича 
Селиванова.

- Садится Селиванов в учебный само-
лёт. Курсант в одной кабине, он - в другой. 
У нас были строгие инструкции. Например, 

нельзя выключать двигатель. А он выклю-
чал и говорил мне: «Сашка, запускай!». 
Если бы не запустился, его бы к ответ-
ственности привлекли. Вплоть до суда. Но 
он хотел сделать из нас настоящих лётчи-
ков. Душу в нас вкладывал полностью. И 
сделал, - вспоминает Авраменко. - И вот 
он, первый самостоятельный полёт: Я в 
кабине один, взлетаю. Я орал песни. Ведь 
наконец-то я лечу сам! Сам! Такое счастье! 
Мечта сбылась! 

Служба лётчика-
истребителя

После распределения молодой лётчик 
Александр Авраменко попал в город Ба-
тайск. Служба складывалась хорошо, ему 
даже говорили: «Сашка, карьера у тебя 
точно пойдёт в гору!». Но он мечтал совсем 
о другом - хотел летать на сверхзвуке. 

Однажды в часть приехал генерал. 
Сашка и ещё пара его друзей чуть ли не в 
ноги ему упали. Заберите, мол, на сверх-
звук. Тот посмотрел и сказал: «Бог с вами! 
Пишите рапорта!».

Сашка пришёл к своему командиру. 
- Ну что ты делаешь?! Скоро в должно-

сти тебя повысим, квартиру дадут! - угова-
ривал молодого лётчика командир.

Но Сашка был непреклонен. Так сбы-
лась ещё одна мечта. Много где удалось 
побывать лётчику-истребителю Аврамен-
ко. Он летал на МиГ-21 всех модификаций 
и очень любил этот самолёт. Побывал в 
Средней Азии, где довелось обучать ино-
странцев. Там же получил медаль от Фиде-
ля Кастро.

- Лётная смена - по 6-7 часов. В Кирги-
зии, где я служил, жара бывала невыноси-
мая. В кабине - градусов 70. И вот отле-
тал, весь мокрый. Тело устаёт, но душа-то 
поёт! - улыбается Александр Авраменко.

Первоклассный лётчик, он знает ис-
требитель как свои пять пальцев. Что есть 
сверхзвук? Что такое перегрузка? Эти во-
просы часто задают дилетанты. Такие, как 
мы, например, журналисты.

- Сверхзвук - это когда самолёт пре-
одолевает скорость звука. В кабине это не 
ощущается. Что такое перегрузка? Вот мы 
сейчас сидим все вместе, у нас перегрузка 
единица. Когда выполняется пилотаж, пе-
регрузка увеличивается до 6, 7, 8 единиц. 
Это если представить, что шесть человек 
твоего веса сели на шею. Вот здесь и нуж-
но здоровье. Ведь от большой перегрузки 
можно потерять сознание. Есть противо-
перегрузочные костюмы. Можно ли летать 
без этих костюмов? Можно, если очень 
крепкое здоровье. А высотный компенси-
рующий костюм нужен, когда летаешь на 
сверхзвуке на большой высоте. Если на 
высоте 12-13 тыс. метров ты оказался без 
фонаря (остекление кабины. - Прим. авт.), 
то мгновенно погибнешь. Потому что там, 
наверху, большое разрежение воздуха. 
Раз в год у нас этот костюм проверяли на 
герметичность. Представьте, тебя в этом 
костюме засовывали в барокамеру и отка-
чивали из неё воздух. Ставили стакан с во-
дой, и она закипала. Точно также на боль-
шой высоте без костюма закипает и кровь, 
и лётчик погибает, - объясняет Александр 
Васильевич. 

Коллекция самолётов и 
«Поле чудес»

Когда пришла пора уходить со службы, 
Александр Авраменко обосновался в Бел-
городе. Он не хотел жить без авиации. В го-
лову пришла мысль - создать модели всех 
реактивных самолётов. 

- Сначала думал: буду делать одни ис-
требители, потом пошло-поехало. Модели-
рованием до этого никогда не занимался. 
Иногда делаешь долго, и ничего не полу-
чается. Начинаешь злиться. А потом, когда 
всё-таки выходит задуманное, душа поёт, 
радость, как у ребёнка. Лет десять уже за-
нимаюсь этим, - рассказывает Александр 
Авраменко.

В его коллекции 56 моделей: Су-30, 
сверхзвуковой Ту-160, вертолёты. На стен-
де есть место ещё для одного самолёта. 
Пока он не решил, что это будет за модель. 

Александр Авраменко написал книгу о 
судьбах своих товарищей-лётчиков, осво-
ил гитару, вышивает картины. Лежать на 
диване - не в его характере.

Он даже в телепрограмме «П оле чудес» 
участвовал.

- Я знал, что миллионы людей хотят по-
пасть на «Поле чудес». Поэтому вот что 
придумал: купил мужские чёрные носки, 
отрезал пятку, заштопал в форме крос-
сворда - и сработало! Через две недели 
позвонили и сказали: «Вы приглашены на 
«Поле чудес»! Съёмки шли два дня. Нас 
собрал Леонид Якубович, чтобы расска-
зать правила игры. Душевно, приятно было 
с ним пообщаться. Он сказал: «То, что вы 
попали сюда, - это всё равно, что выиграть 
миллион в лотерею». И показывает ящик, 
заваленный письмами. Я понял, что многие 
из них даже не успевают читать. 

Александр выиграл видеокамеру, о ко-
торой давно мечтал. А ещё постельное 
бельё, утюг, пылесос. С той игры осталась 
видеокассета, которую он часто пересма-
тривает. 

Александр Васильевич признаётся: 
самая светлая страница в его жизни - это 
небо. И друзья. Его часто спрашивают: не 
страшно было? Он отвечает: нет. Хотя вся-
кое бывало. И отказ всех систем прямо в 
полёте, когда приходилось садиться почти 
вслепую. Но это ничто по сравнению с тем 
восторгом, что испытываешь в небе. Хотя 
лётчик добавляет: 

- Хотите адреналина? Идите в авиацию.

Надежда САУШИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Крылатые мечты
 ► Александр Васильевич Авраменко - подполковник, командир истребительной эскадрильи, лётчик первого класса в отставке. 

Трудно встретить человека, в котором сочетается столько талантов! Он и сегодня мечтает о небе, при этом пишет книги и 
стихи, занимается моделированием, играет на гитаре. А ещё Александр Васильевич попал на «Поле чудес», прислав в редакцию 
телепрограммы простой чёрный мужской носок. Но обо всём по порядку.
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Коллекция моделей самолётов, собранных руками Александра Авраменко Модель одной из модификаций самолёта МиГ-21. На таком летал Авраменко.


